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Генеральному секретарю Ц К  К П С С  
товарищу Леониду Ильичу БРЕЖ НЕВУ
Дорогой Леонид Ильич!
Вое мы внимательно изучили Ваше письмо 

знатным механизаторам страны, проникну
тое глубокой заботой о судьбе хлеба нынеш
него года и лучшем использовании техники 
на селе.

В уборке урожая имеет большое значение 
автомобильный транспорт, которого у нас 
еще не везде достаточно и который в то же 
время используется не с полной нагрузкой.

Так было раньше и у нас при уборке хле
бов.

В этом году мы сумели найти крупные ре
зервы по улучшению использования нашего 
автотранспорта на сельскохозяйственных пе
ревозках.

Мы убедились, что главное — четкая, сла
женная работа всех, кто участвует в уборке и 
транспортировке хлеба.

Наши бригады, а также многие другие 
траНспортные коллективы организовали свою 
работу по методу бригадного подряда. Его ос
новным содержанием является заключение

договоров с колхозами, совхозами и хлебо- 
приемными пунктами на социалистическое 
соревнование по перевозке зерна круглосу
точно по скоростным часовым графикам.

По таким комплексным договорам в нашей 
области сейчас работают десятки бригад, поч
ти тысяча автопоездов управления «Севкав- 
транс».

Мы рады доложить Вам, дорогой Леонид 
Ильич, о первых результатах нашей работы. 
За 8 календарных дней бригада Ярошенко 
И. Т. двенадцатью автопоездами ЗИЛ-130 на 
расстоянии 25 км перевезла 12162 тон
ны зерна, а бригада Носачева В. Н. один
надцатью такими же автопоездами на рас
стоянии 34 км перевезла на элеватор 7982 
тонны, что превышает норму выработки на 
один автомобиль в 3,6 раза, а на каждого во
дителя — в 1,8 раза. Правда, в эти дни беспе
ребойной работе мешали дожди, а так бы вы
работка была бы еще больше. В рекордные 
дни, когда была хорошая погода, мы уже до
стигали выработки на автомобиль — 7 норм, 
а на каждого водителя — 3,5 нормы.

Мы заверяем Вас, дорогой Леонид Ильич, 
что, встав на трудовую вахту, до конца убор
ки перевезем:

бригада Ярошенко И. Т. — не менее 50 тыс. 
тонн зерна,

бригада Носачева В. Н. — 40 тыс. тонн зер
на.

От имени наших бригад выражаем Вам 
сердечную благодарность, дорогой Леонид 
Ильич, за неутомимую работу по укреплению 
мира во всем мире, за большую заботу о нас, 
простых тружениках.

Желаем Вам, дорогой Леонид Ильич, креп
кого здоровья.

По поручению бригад управления «Севкав- 
тране» Ростовской области:

ЯРОШЕНКО И. Т. — бригадир водителей 
автоколонны 1194;

КРЮЧКОВ С. М. — парторганизатор
бригады;

НОСАЧЕВ В. Н, — бригадир водителей 
автоколонны 1191;

МОИСЕЕВ В. Ф. — парторганизатор
бригады.

Л е т о  в л е с у -  
в р ем я  ударной р а б о ты

О Т С Т А Ю Щ И Х  
БЫТЬ НЕ ДОЛЖНО

Объединение «Томлеспром»: в июле сверх плана выве
зено 7.800 кубометров леса, произведено деловой древе
сины 24 тысячи кубометров.

Задачи августа: вывезти 465 тысяч кубометров леса, 
разделать деловой древесины 470 тысяч кубометров, 
заготовить на вахтах 170 тысяч кубометров леса, 
уложить в запас 165 тысяч кубометров леса.
Редакция попросила прокомментировать итоги июля и 

задачи на август главного инженера объединения «Том
леспром» Е. П. САВИНА. Вот что он рассказал:
— Погода в июле не бало

вала лесозаготовителей. Ча
стые дожди ухудшили со
стояние дорог. Но коллекти
вы многих предприятий ус
пешно выдержали экзамен. 
Об этом говорят цифры.

По сравнению с июлем 
прошлого года производство 
деловой древесины увели
чилось на 13 тысяч кубомет
ров. С подъемом трудились 
бригады Ергайского (сверх 
плана вывезено 4,4 тыс. и 
разделано деловой древеси
ны 5,4 тысячи кубометров) и 
Белоярского леспромхозов. 
Приятно отметить стабиль
ность в результатах ранее 
отстававшего Аргат-Юль- 
ского леспромхоза. •

Однако плохо обстоят де
ла в таких леспромхозах, 
как Чаинский и Катайгин- 
ский. Первый задолжал по 
вывозке 6,1 и по производ
ству деловой древесины — 
3,2 тысячи кубометров, а 
второй — соответственно 2,4 
и 2,5 тысячи. Первые руко
водители А. П. Фомичев и 
В. П. Харитонов проявили 
безответственность. Дело не 
в дорогах, а в организации 
производства. Катайгинцам 
надо было организовать до
полнительные рейсы авто

машин, разделку древесины 
из запаса на нижних скла
дах. Точно такие меры мог
ли предпринять и в Чаин- 
ском леспромхозе.

В целом объединение 
«Томлеспром» не справи
лось с таким показателем, 
как реализация продукции 
(долг — 450 тысяч рублей). 
Главный виновник — про
изводственное объединение 
«Чулымлес», которое нерит
мично отгружает свою про
дукцию. С начала года не 
выполняют планы по реа
лизации 5 предприятий, по 
производству деловой древе
сины — 7.

В августе предстоит вы
полнить напряженные зада
ния. Они выше, чем в июле, 
по вывозке леса на 10 тысяч 
кубометров, по производству 
деловой древесины — на 26 
тысяч, но вполне реальны.

Наша главная задача — 
усилить разделку древесины 
на нижних складах. Каждо
му предприятию определе
ны конкретные задания с 
учетом имеющихся запасов. 
Отстающие предприятия
имеют все возможности
ликвидировать долги с на
чала года.
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Бригада В. Обухова одной из первых в Ингузетском 

леспромхозе освоила тракторы ЛП-18. Новая трелевочная 
техника действует в умелых руках механизаторов безот
казно. За полугодие трактористы бригады заготовили 
около 2 тысяч кубометров сверхплановой древесины. ■

В бригаде неплохо налажена профессиональная учеба. 
Сам бригадир недавно принимал участие в конкурсе 
вальщиков объединения «Томлеспром» и занял девятое 
место.

НА СНИМКЕ: В. Обухов.
Фото В. Казанцева.

ПО БРИГАДНОМУ ПОДРЯДУ
Вахта Кирек. Здесь тру

дится укрупненная ком
плексная бригада во главе с 
Ю. А. Мордвиновым. В том, 
что Тимирязевский лесо
пункт Томского лесоперева
лочного комбината перевы
полнил июльский план по 
вывозке леса на 2 тысячи

кубометров, — заслуга этого 
коллектива. С 15 июня пе
редовая бригада трудится 
по методу бригадного под
ряда.

В июле на ЛПК на выкат
ке леса из воды хорошо по
работали коллективы участ
ков' №№ 2, 3, 5. Бригада

А. М. Кудрачева, например, 
с начала навигации отгру
зила 51,5 тысячи кубометров 
леоа. С подъемом трудятся 
соревнующиеся между со
бой бригады Н. Н. Базиной 
и В. С. Куватиной, Е. С. 
Лаптева и Р. Я. Степиной.

П. АНИКИНА, 
инженер Томского лесо
перевалочного комбина-

П  о  <5 е  д  и  т  е  л  и
Парабельский райком 

партии и исполком районно
го Совета депутатов трудя
щихся подвели итоги социа
листического соревнования 
за второй квартал 1976 го
да.

Первое место в социали

стическом соревновании 
среди промышленных пред
приятий района занял кол
лектив Парабельского лес
промхоза. План второго 
квартала по реализации 
продукции им выполнен на 
126 процентов. Наибольший

вклад в трудовые успехи 
леспромхоза внес коллектив 
Березовского лесопункта.
Передовому предприятию 
присуждено переходящее
Красное знамя райкома 
партии и райисполкома.

В. ГРИГОРЬЕВ.

Когда дело 
с п о р и т с я

На Каргасокском лесо
промышленном комбина
те лучших показателей 
добились коллективы Но- 
воюгинекого и Октябрь
ского лесопунктов. Ново- 
югинцы вывезли и разде
лали 12 и 12,5 тысячи ку
бометров леса, перевы
полнив задания в полтора 
раза. Почти в два раза 
больше плана вывезли и 
разделали' в Октябрьском 
лесопункте.

Четко, производительно 
потрудились в прошлом 
месяце бригады Обской 
сплавконторы. Они от
грузили 28 тысяч кубо
метров леса при задании 
8,7 тысячи.

М. ТАРНОВСКИЙ.

РИТМ
ПЯТИЛЕТКИ

К ШАХТЕРСКОМУ 
П Р А З Д Н И К У

На Томском элект
ромеханическом заводе 
деятельно готовятся к 
своему профессиональ
ному празднику— Дню 
шахтера.

Отбойные молотки и вен
тиляторы для проветривания 
горных выработок на шах
тах — основные виды про
дукции ТЭМЗа. Ко Дню 
шахтера коллектив первого 
цеха обязался выпустить 
102 тысячи Отбойных молот
ков. Четко, в ритме здесь
трудится КОМСОМОЛЬСКОМ* МО-
лодежная бригада во главе с 
Федором Бубесом.

В цехе № 5 наиболее высо
кой производительности 
труда добились механиче
ский и сборочный участки. 
С большим успехом тру
дится бригада электросвар
щиков, которой руководит 
Борис Чиков.

Е. ИВАНОВ.

« С а л ю т - 5 »  :
п о л е т
продолжается

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 2 августа. 
(ТАСС). После очередного 
дня отдыха космонавты Бо
рис ^Волынов и Виталий 
Жолобов продолжили иссле
дования на борту орбиталь
ной научной станции «Са
лют-5».

В интересах различных 
отраслей народного хозяй
ства экипаж выполнял фо
тосъемку районов Южного 
Урала, Казахстана, Узбеки
стана, Таджикистана. При 
этом использовались черно
белая, цветная и спектрозо
нальная пленки.

Параметры орбиты стан
ции «Салют-5» в настоящее 
время составляют:

— максимальное удаление 
от поверхности Земли (в 
апогее) — 286 километров;

— минимальное удаление 
от поверхности Земли (в пе
ригее) — 261 километр;

— период обращения — 
89,8 минуты;

— наклонение орбиты — 
51,6 градуса.

Бортовые системы орби
тальной станции работают 
нормально.

Космонавты Борис Волы- 
нов и Виталий Жолобов 
чувствуют себя хорошо.

МОСТ ЧЕРЕЗ БУРЕЮ
ЛИСТВЕННЫЙ (Хабаров

ский край), 3 августа. 
(ТАСС). Сооружение более 
чем шестисотметрового мо
ста через таежную реку Бу
рею началось на восточном 
участке Байкало-Амурской 
магистрали. Сегодня строи
тели мостоотряда № 26 при
ступили к возведению пер
вой опоры железнодорож
ного перехода.

У В Е Л И Ч И Т Ь  
К А Р Т О Ф Е Л  
В ХОЗЯЙСТВАХ

-В  О Б К О М Е  К П С С

П Р ОИ З В ОД С Т В О  
Я И О В О Щ Е Й  
ТОМСКОГО РАЙОНА

Секретариат обкома КПСС обсудил вопрос о ходе 
выполнения принятого в феврале 1974 года поста
новления бюро обкома КПСС «О создании устойчи
вой базы по производству картофеля и овощей в хо
зяйствах Томского района».

Отмечено, что Томский 
райком КПСС и райиспол
ком, объединение «Союз- 
томскмелиорация», областное 
управление сельского хозяй
ства проделали определен
ную работу по увеличению 
производства картофеля и 
овощей. Среднегодовое про
изводство картофеля в сов
хозах района за 1974 —
1975 гг. увеличилось на 5 
тысяч тонн, продажа его го
сударству—на 7 тысяч тонн. 
Специализированные совхо
зы фирмы «Томич» произ
вели 80 процентов овощей и 
58 процентов картофеля от 
общего производства этих 
продуктов в области.

Вместе с тем райком 
КПСС и райисполком, объе
динение «Союзтомскмелио- 
рация», областная сельско
хозяйственная опытная 
станция не выполнили по
становление бюро обкома 
КПСС в полном объеме. 
Темпы взода в эксплуатацию 
орошаемых земель низкие, 
медленно ведется строитель
ство картофелехранилищ, 
сортировальных пунктов, 
отстают от заданных объе
мов производство и продажа 
сортовых семян картофеля.

Совхозы «Заря», «Родина», 
«Победа», имени 50-летия 
СССР, совхоз-техникум по
лучают низкую урожайность 
картофеля и овощей, не вы
полняют государственные 
планы их закупок. Район не 
обеспечивает город овощами 
в необходимом количестве и 
ассортименте.

Секретариат обкома КПСС 
обязал . Томский райком 
КПСС, райисполком, област
ное управление сельского 
хозяйства разработать и осу
ществить мероприятия по 
повышению урожайности и 
увеличению валовых сборов 
каотофеля и овощей в̂  хо
зяйствах Томского района 
на 1977-й и последующие го
ды пятилетки с тем, чтобы 
обеспечить безусловное вы
полнение планов их закупок 
и снабжение населения горо
да Томска картофелем и ово
щами. Предложено обратить 
особое внимание на разви
тие семеноводства, эффек
тивное использование мелио
рированных земель, мине
ральных и органических 
удобрений, повсеместное 
внедрение бригадного хоз
расчетного подряда, комп
лексной механизации на

выращивании и уборке кар
тофеля и овощей.

Принято к сведению заяв
ление руководства объеди
нения «Союзтомскмелиора- 
ция», что в текущем году в 
Томском районе будет вве
дено в эксплуатацию 1.059 
гектаров, в 1977 году — 886 
гектаров орошаемых земель 
под овощи ' и ранний карто
фель, что позволит разме
стить все их посевы на по
ливных землях.

Принято предложение об
ластного управления сель
ского хозяйства о строи
тельстве в 1976 — 1977 го
дах в специализированных 
совхозах района двух кар
тофелесортировальных пунк
тов мощностью 120 тонн в 

а час и восьми хранилищ для 
семенного картофеля емко
стью 1.000 тонн каждое.

Томскому управлению 
строительства поручено из
готовить в 1976 году 3.850 ку
бометров железобетонных 
конструкций в комплекте и 
пеоедать совхозам Томского 
района 640 тонн цемента 
для строительства картофе- 
лехоанилищ.

Томскому горкому КПСС 
поручено оказать помощь 
совхозам Томского района в 
строительстве хранилищ и 
сортировальных пунктов пу
тем выделения землеройной 
техники, машин и механиз
мов. направления рабочей 
силы.

П ер в ы й  рекорд
Ширится уборочная страда в совхозе «Дубровский» Ко- 

жевниковского района. На 280 гектарах предстоит в этом хо
зяйстве убрать горох на семена. По рабочему плану на косо
вицу его механизаторам отведено шесть дней. За половину 
этого срока горох уложен в валки на 160 гектарах.

Рекордной выработки добился М. Е. Кожевников из Тер- 
салгайского отделения. За день он скосил горох на 20 гекта
рах, выполнив почти три нормы.

В. КОНОНОВ, 
диспетчер совхоза «Дубровский».

-------------- — 2 АВГУСТА-----------------
О Установившаяся в последние дни благоприят

ная погода позволила заметно усилить темпы заго
товки кормов. Выполнили план заготовки сенажа 
хозяйства Первомайского, Колпашевскогб и Мол- 
чановокото районов. Свыше девяти десятых пре
дусмотренного планом количества этого корма за
ложено для общественного поголовья в Бакчарском, 
Зырянском, Каргасокском и Парабельском райо
нах. Всего в области заготовлено 197,7 тысячи тонн 
сенажа — 80,2 процента потребности на зиму. Се
на застоговано 97,2 тысячи тонн — 43,1 процента 
предусмотренного количества.

Однако не во всех районах используют в эти дни 
возможности усиления темпов работы на лугах. 
Публикуемая сегодня сводка о количестве заготов
ленных в расчете на корову грубых кормов наг
лядно свидетельствует об этом. В одинаковых усло
виях находятся хозяйства двух соревнующихся 
районов — Томского и Асиновокого. Но если аси- 
новцы выполнили план заготовки сена и сенажа 
более чем на 60 процентов и на начало августа 
имели в расчете на корову по 3,5 тонны этих кор
мов, то в совхозах Томского района заготовлено 
лишь По 3 тонны. Особенно мало в Томском районе 
застоговано сена — лишь 28 процентов предусмот
ренного планом количества.

Неудовлетворительно идет заготовка в Чаинском 
районе. Если в совхозе «Северный» этого района 
уже запасено в расчете на корову около пяти тонн 
сена и сенажа, то в большинстве других совхозов 
темпы заготовки грубых кормов низки, и в сред
нем по району их имеется в расчете на корову 
лишь по 2,3 тонны.

Оставляют желать лучшего темпы работы в Ше- 
гарском и Александровском районах.

Хуже всего идет заготовка кормов в Тегульдет- 
ском и Верхнекетском районах, хозяйства которых 
еще не имеют и трети нужного на зиму запаса се
на и сенажа. Нет никаких объективных причин, 
которые могли бы оправдать такого рода положе- 
ние. Налицо безынициативность руководства важ
нейшей работой со всеми вытекающими последст
виями. За счет каких же ресурсов намерены в 
перечисленных выше районах обеспечить по
головье общественного окота кормами и выпол
нять принятые на первый год десятой пятилетки 
обязательства по производству и продаже государ
ству продукции животноводства?

•  Не повсеместно на полную мощность исполь
зуются агрегаты по приготовлению витаминной 
травяной муки. Крайне мала выработка на АВМ в 
хозяйствах Тегульдетского, Асиновского, Кожевни- 
ковского, Парабельского и Шегарского районов. И 
как результат, в этих районах еще не произведено 
и трети необходимого для зимовки скота ценного 
витаминного корма.

© В ряде районов началась жатва, однако ком
байновый парк еще не полностью готов к убороч
ной страде. Отремонтировано 2.404 комбайна — 
87,6 процента ̂ наличия. Много не подготовленных к 
работе комбайнов в Зырянском, Бакчарском, Кол- 
пашевском, Молчановском, Шегарском, Тегульдет- 
ском и некоторых других районах.

•  Никак не могут выйти на заданные рубежи по 
продуктивности дойного стада животноводы обла
сти. Средний суточный надой молока от коровы — 
9 килограммов. В прошлом году в это же время 
он составлял 9,1 килограмма. Сто граммов . молока 
от коровы — кажется совсем немного. Но от всего 
дойного стада области это уже потеря более восьми 
тонн молока в сутки. В соревновании за повыше
ние продуктивности дойного стада первенство по- 
прежнему удерживают животноводы Зырянского 
района. Средний надой молока от коровы здесь 
сейчас 10,6 килограмма в сутки—на полкилограмма 
больше, чем в начале августа прошлого года. На 
столько же больше надаивают молока и в колхозах 
Первомайского и Шегарского районов. Ниже про
шлогоднего уровня надои в совхозах Томского 
района, где сосредоточено наибольшее количество 
коров. Снижение продуктивности весьма ощути
мо̂  на валовом надое — в пригородных совхозах 
сейчас надаивают на 70 тонн молока меньше, чем 
в прошлом году. - Ниже прошлогодней продуктив
ность дойного стада также в хозяйствах Чаинского, 
Асиновского, Парабельского, Кривошеинсгкото и 
Колнашевското районов.

fiminmiiHiimiiiiiiiiiiiiiiiimiimi
СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ 
НА ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ

КТО ВПЕРЕДИ?
(В первой колонке — заго

товлено ко 2 августа сена и 
сенажа на корову в тоннах, во 
второй — выработка витамин
ной травяной муки на услов
ный агрегат АВМ-0,4 в тоннах).

Колпашевский 5,2 121
Асиновский 3,5 72
Томский 3 199.6

Молчановский 4,7 224.4
Кривошеинский 3,1 165,4

Каргасокский 4,2 186.3 .
Парабельский 3,8 69
Александровский 2,6 181

Первомайский 3,9 200
Зырянский 3,7 111,2

Бакчарский 3,5 127,5
Чаинский 2,3 131,7

Кожевниковский 3,1 82
Шегарский 3,1 71,7

Тегульдетский 1.8 13
Верхнекетский 1,7 "

По области 3,4 119

iiiiiiiiiHiiaiHiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiii

К П Р И Е М У

З Е Р Н А
Г О Т О В Ы
Чтобы щедро заколосилась 

нива, немало потрудились 
весной и летом механизато
ры нашего колхоза «Заря». 
Поспевает урожай, и забота 
хлеборобов — собрать его 
без потерь, вовремя просу
шить и засыпать в закрома.

Для этого, как никогда, 
тщательно готовим тока, 
сушильное Хозяйство, зерно
погрузчики. Отлично отре
монтировали Петровский 
зернокомплекс сушильщики 
В. И. Решетников и М. Е. 
Хило. Его уже опробовали.

Готовимся к дополнитель
ной очистке зерна перед 
сушкой. С этой целью завез
ли два специальных воро- 
хоочистителя. Очищенное от 
сорняков сырое зерно мень
ше греется на току, ускоря
ется процесс сушки. На всех 
зернокомплексах установле
ны весы, строятся подъезд
ные пути. На току введена 
новая должность — механик, 
который является ответст
венным также за беспере
бойную работу механизмов 
зерносклада.

В. TRBKOB,
агроном-семеновод кол
хоза «#аря» Первомай- 

* ского района.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



^КРАСНОЕ ЗНАМЯ 4 августа 197Й года

ПАРТИЙНАЯ

Ж И З Н Ь

В О С П И Т А Н И Ю  -  К О М П Л Е К С Н Ы Й  П О Д Х О Д

Д Л Я  У К Р Е П Л Е Н И Я
HP ЯВСТВЕННОГО ЗДОРОВЬЯ

Во имя человека, во имя 
его здоровья отдаёт свой си
лы и знания коллектив 
НИИВСа. И, видимо, делает 
это нерлохо, коль начало 
десятой пятилетки ознаме
новалось для нас радостным 
событием: к знамени инсти
тута прикреплен орден 
Трудового Красного Знаме
ни. Оправдывая высокую 
честь, коллектив Не раз в 
этом году выходил победи
телем в социалистическом 
соревновании томичей за 
досрочное выполнение пла
нов первого года новой пя
тилетки.

Во всем этом Неоценимо 
значение той немалой рабо
ты, которая проводится по 
воспитанию коллектива, ра
ботающего в хорошем нрав
ственном климате. Много
образны формы воздейст
вия На людей, привития им 
трудолюбия, обостренного 
восприятия идейных моти
вов, движущих их поступ
ками. У нас действуют шко
лы коммунистического тру
да, экономический семинар, 
многие учатся в сети пар
тийного и комсомольского 
политического просвещения. 
Руководят кружками и се
минарами квалифицирован
ные специалисты, пользую
щиеся большим авторите
том. Много внимания уде
ляется укреплению произ
водственной дисциплины. 
Эффективна ли вся эта ра
бота? Судите сами. Произ
водственные успехи коллек
тива известны. К этому мо
жно добавить: в текущем
году у нас не было ни од
ного случая нарушения тру
довой дисциплины.

И руководители институ
та, и партийная, и все об
щественные организации 
отдают себе отчет, что дело 
воспитания людей — не 
только трудоемкое, но и все
охватывающее. Его нельзя 
ограничивать рамками про
изводственного коллектива. 
А как люди ведут себя вне 
работы, дома, в обществен
ных местах? Эти вопросы 
тоже волнуют нас. Несколь
ко лет назад мы не могли 
особо похвастать умелым 
воздействием на людей вне 
рамок производства. Откро
венно говоря, обстановка в 
микрорайоне доставляла не
мало хлопот, более того, ме

шала успешному воспита
нию людей В коллективе. 
Поэтому мы были весьма 
заинтересованы оздоровить 
обстановку в микрорайоне, 
вынести дело воспитания за 
стены института. В прош
лом году был организован 
опорный пункт обществен
ности и милиции в поселке 
Новом. Здесь действует 
большая . группа активи
стов: 120 дружинников, 16
депутатов местных Советов, 
оперативный комсомоль
ский отряд. Активно работа
ет общественный товари
щеский суд.

Однако росла настойчи
вая необходимость объеди
нения усилий общественно
сти, обстановка требова
ла выработать единый 
план действий. Тогда-то й 
возникли советы общест
венности микрорайонов. А 
после XXV съезда КПСС, 
который обратил внимание 
на необходимость комп
лексного подхода к воспита
тельной работе, эти советы 
и в нашем районе получили 
официальный статус. Совет 
состоит из тринадцати чело
век. Здесь представители 
партийной, профсоюзной и 
комсомольской организаций. 
В нёго вошли также руко
водитель депутатской груп
пы, заведующий опорным 
пунктом общественности и 
милиции, актив домоуправ
ления и председатель ко
миссии по охране природы. 
Люди эти деятельные, от
ветственные, и нам немало 
удалось сделать.

Агитационно - пропаган
дистская работа была под
креплена конкретной орга
низаторской деятельностью.

Один из острых вопросов, 
который приходится решать 
в микрорайонах, — это про
филактика правонаруше
ний, а значит, не только за
бота о спокойствии людей, 
но й забота об оступивших
ся. И в коллективе инсти
тута, и в опорном пункте 
организована пропаганда 
правовых знаний. Прочита
ны, например, такие лек
ции, как «Роль авторитета 
родителей в воспитании де
тей», «Психология подрост
ков», «Трудовая дисципли
на и ответственность за ее 
нарушение», «Алкоголизм и 
борьба с ним», и другие. А

сколько индивидуальных и 
групповых бесед ведут ра
ботники административных 
органов, педагоги, ветераны, 
ученые! Часть: беседы в Не
благополучных семьях с- 
подростками. Используем 
мы и такую форму,, как на
правление писем о наруши
телях общественного поряд
ка в трудовые коллективы. 
Многих приглашали на 
заседания штаба добро
вольной народной дружины. 
И надо сказать, что в по
следнее время НоубаЯиЯось 
нарушителей ббщёётйёйно- 
го порядка. Они убедились; 
что их проступки не будут 
незамеченными.

РЬдйтёли й учителя шко
лы № 46 Не забывают о 
трудновоспитуемых подро
стках. Детская комната при 
опорном пункте добилась 
того, что у нас сейчас на 
учете осталось только де
сять подростков.

Большую роль играет то
варищеский суд. За полтора 
года он рассмотрел 16 дел, 
большинство—о мелком ху
лиганстве. Все провинив
шиеся получили общест
венное порицание или. де
нежный штраф. Прав
да, одно дело было переда
но в народный суд. О всех 
решениях товарищеского 
суда информируются руко
водители или общественные 
организации предприятий и 
учреждений, где работают 
нарушители общественного 
порядка. Это очень действу
ет, ибо нередко провинив
шиеся еще раз обсуждаются 
в трудовых коллективах.

Совсем недавно непри
глядно выглядел наш жилой 
массив. Здесь было грязно, 
не было достаточного осве
щения, всюду появлялись 
индивидуальные гаражи и 
погреба.

Когда взялся За всю эту 
работу совет общественности 
микрорайона, а его активно 
поддержали руководство 
и партбюро института, нам 
удалось сделать немало. На
шлись необходимые средст
ва, а люди, видя, как преоб
ражается жизнь городка, 
стали сами активнее участ
вовать в благоустройстве. 
Теперь регулярно проходят 
воскресники, на которые 
выходят по 200—300 человек, 
большую помощь оказывают

учащиеся школы № 46.
Только в текущем году на 
благоустройстве освоено 260
тЫсяч рублей. ' За
асфальтированы дорЬгй й 
подъездные пути к жилым 
дЬмам. Полностью реконст
руирована а-гйтплощадка. 
ЕЬть у нас неплохая дётск&я 
площадка и, пожалуй, одна 
из лучших в городе хоккей
ная коробка. Строим сейчас 
баскетбольную площадку. 
Хотя высажено уже немало 
деревьев и кустарников, 
прЬдолжаем работу по озе
ленению жйяОго массива.

С апреля, после перевы
боров, более активно стал 
работать домовЬй комитет, 
избраны ответственные за 
санитарное состояние каж
дого дома и подъезда.

Далеко не всё удалбсь 
нам. В посёлке Новом есть 
клуб, который, к сожале
нию, не стал е ще . центром 
воспитательной работы, при
общения к художественной 
самодеятельности, пропаган
ды искусства, внедрения 
современных форм клубной 
работы.

Не удается нам преодо
леть так называемые меж
ведомственные барьеры. 
Жилой фонд в поселке Но
вом принадлежит строи
телям, рядом с нами 
филиал ГПЗ-5. Руководите
ли этих предприятий не за
ботятся о благоустройстве, 
делают вид, что это их не 
касается. Заводу вменялось в 
обязанность построить па
вильоны для пассажиров на 
автобусных остановках, ос
ветить автобусную трассу. 
Ничего не сделано. Нерегу
лярно вывозит контейнеры 
с мусором спёцавтокозяйст- 
во. Все это Портит* общий 
вид микрорайонов.

Съезд партии обратил вни
мание на необходимость 
комплексного подхода к 
Воспитательной работе. Пер
вые результаты ощутимы. 
Опыт этого года будет пред
метом детального обобще
ния, что послужит дальней
шему совершенствованию 
Воспитания людей вне тру
дового коллектива.

Р. ЛОКТИОНОВА, 
секретарь партбюро Том- 

НИИВСа;
Г. РЯБЫШКИН, 

председатель совета об- 
щественности.

В девятой пятилетке производительность труда в стро
ительстве должна возрасти на 29—32 процента. Большую 
роль в решении поставленной партией задачи призваны 
сыграть проектно-технологические организации.

Наш корреспондент встретился с главным инженером 
томского треста «Ьргтехетрой» Ж. М. Канушиной и по
просил ее ответить на вопросы.

ЗА ВЫСОКУЮ 
ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
И КАЧЕСТВО РАБОТЫ

— Жанна Михайловна, 
что Делает трест для повы
шения эффективности и 
улучшения качества стро
ительства?

— СбвреМенйая стройка, 
как любое промышленное 
предприятие, может разви
ваться и совершенствовать
ся только на основе тех
нического прогресса. По
этому одна из главнейших 
задач треста — внедрение 
новой теХнйки и передовой 
технологии, массовое рас
пространение опыта новато
ров.

Конечно, стройплощадка 
— Нё заводской рёх; гдё в 
технологическом процессе 
механизмы от первой до по
следней операции могут за
менить человеческий труд. 
Умелые руки, строителя — 
определяющий фактор и 
производительности труда, и 
качества работы. Но без ме
ханических помощников 
этим рукам сегодня не ббой- 
тйсь. И техника в руках 
пытливых людей делает 
многое.

Вот пример. Крупнопа- 
нёльнйе домостроение резко 
сократило сроки возведения 
«коробок» жилых домов. А 
время, затрачиваемое на от
делку квартир, практиче
ски не -уменьшилось. НаШ 
трест механизировал внут
реннюю шпаклевку домов. 
Домостроительный комби
нат заинтересовался новин
кой и создал первое звено 
механизированной отделки. 
Оно работало На Каштаке и 
затем в пятом Микрорайоне. 
Результаты: восьмидесяти-
квартирный дом шпаклюет
ся Под покраску максимум 
за два дня, значительно сни
жена трудоемкость и, что 
немаловажно, высвобождено 
19 человек.

Конечно, идеальный ва
риант для строителей, ког-

Б О Л Ь Ш О Й  
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М Е Х А Н И З А Ц И И

В К Л А Д  
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да на сборку с завода будут 
поступать уже зашпакле
ванные панели. Сроки отде
лочных работ очень сокра
тятся. Поэтому трест и раз
работал еще одну теХноло- 
гкческую ллкию для шпак
левки внутренних стеновых 
панелей в заводских усло
виях. Эта -мёхайизация вы
свободит до во человек.

В канун нашего праздни
ка на заводе ЖБК-100 Усту
пает в строй технологиче
ская линйя изготовления 
комплексных плит покры
тия с утбплйтелем из кС- 
раМЗйта. Процесс утепления 
кровли ранее состоял из пя
ти операций и производился 
непосредственно на. объекте. 
Теперь ЖБК-100 будет вы
пускать готовые плиты, 
строителям же останется 
только одна операция —■ со
единение швов и наклей
ка ковра. Нужно ска
зать, что такой метод соору
жения кровли будет приме
нен в нашей стране впер
вые.

Какова в этом заслуга на
шего треста? Мы разработа
ли технологическую доку
ментацию и сами сделали 
часть линии.

—- А что нового появилось

непосредственно на рабочем 
месте строителя?

-— У нас в обиходе сейчас 
термин — нормо-комплект. 
Под ним подразумевается 
набор механизированного 
инструмента, помогающий 
строителям рационально ис
пользовать рабочее время.

Первый такой комплект 
был сделан для ведения ка
менных работ. «Гвоздь» но
винки — бункер для сме
шения раствора. С его вве
дением высвобождены два 
человека в бригаде, значи
тельно сократились потери 
раствора. А выработка (этот 
комплект по инициативе 
нашего треста опробовал 
коллектив И. П. Захарен- 
кова, возводя школу на 
Каштаке) возросла с 1,15 ку
бометра за смену до 1,9.

В этот же комплект вхо
дит и станок для колки об
лицовочной плитки и кир
пича. Сейчас один чело
век обеспечивает плиткой 
всю бригаду. Теперь кол
лектив не тратит время 
на переноску раствора, 
на колку плитки и даже 
на то, чтобы убрать оскол
ки.

В последнее время подго
товлен нормо-комплект для

плиточных работ. Готовим 
специальный набор инстру
ментов для отделки наруж
ных стеновых панелей.

Правда, не всегда в строи
тельных подразделениях на
ши новинки встречают с эн
тузиазмом. Например, гот 
ж : комплект для каменных 
работ целый год пролежал в 
тресте «Томскжилстрой». И 
Только после эксперимента 
в бригаде И. П. Захаренкова 
Новое получило признание.

Непростительно долго вво
дится в действие установка 
для изготовления холодных 
битумных кровельных мас
тик в тресте «Томскпром- 
строй». Такай раскачка не
понятна, поскольку установ
ка значительно сокращает 
расход дефицитного битума. 
Мастику можно поставлять 
на объекты централизован
но и использовать при тем
пературе до 20 градусов мо
роза.

— Сейчас особое вййМа- 
ние уделяется совершенст
вованию системы планиро
вания и управления произ
водством. Что делает в этом 
направлении трест?

— Мы проводим большую
работу по составлению тех
нической документации, 
цель, которой — совершен
ствование организации про
изводства, труда и управле
ния. Созданию необходимых 
условий на стройке способ
ствуют, например, специ
альные карты трудовых 
процессов, изготовляемые 
трестом. _ . ..... ...

Для совершенствования 
организации производства 
внедряется новая система 
недельно-суточного плани
рования. Этот эксперимент 
производится сейчас в тре
сте «Томскжилстрой», и 
первые Итоги неплохие.

Кроме того, сейчас внед
ряем диспетчерскую радио
связь почти со всеми строй
ками. Пока рации установ
лены на объектах ДСК, тре
ста «Спецстроймеханйза- 
ция» и в машинах многих 
руководителей строитель
ных подразделений.

Все большее значение при
дается АСУ.

П А М Я Т Н Ы Е  А Л Ь Б О М Ы
2 августа посольство Финляндии в Москве передало 

Министерству иностранных дел СССР памятные фото
альбомы для Генерального секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева, возглавлявшего советскую делегацию на Со
вещании по безопасности и сотрудничеству в Европе, и 
члена Политбюро ЦК КПСС, министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Альбомы подготовлены МИД Финляндии в связи с го
довщиной подписания Заключительного акта общеевро
пейского совещания, состоявшегося в Хельсинки.

(ТАСС).
ш

ПРЕИМУЩЕСТВА но
вой производственной 
единицы видны. Во- 

первых, устанавливается 
межхозяйственная специали
зация: три совхоза будут за
ниматься производством мо
лока, один — откормом мо
лодняка, а головное хозяйст
во — выращиванием телок и 
нетелей. Во-вторых, появи
лась возможность централи
зовать и эффективней ис
пользовать капитальные 
вложеНия в строительство: 
в фирме возводится круп
ный комплекс для нетелей, 
реконструируются старые 
скотные дворы, планируется 
по-новому застроить дерев
ни. А в третьих, получили 
простор для работы специа
листы.

Своеобразной гордостью 
руководителей фирмы яв
ляется совхоз «Авангард». 
Сёйчас здесь реконструи
руется на беспривязно-бок
совую технологию содержа
ния еще один коровник, и к 
осени это будет второе хо
зяйство в области после 
ОПХ имени Б. Н. Сидоренко, 
в котором производство мо
лока пойдет целиком на 
промышленной основе.

И всё ike первый год ока
зался для фирмы «Обская» 
не очень удачным. В том жё 
совхозё «Авангард» нынче 
намного уменьшился надой 
молока от короёы, высока 
себестоимость продукции, 
среди животных распрост
ранена дромота. Причины 
очевидны: нёДоработали вет
врачи, при реконструкции 
БаЭойскогО комплекса не 
была механизирована раз
дача концентратов, запол
нялся двор плохо подготов
ленными нетелями.

В целом по фирме, если 
сравнить первое полугодие 
прошлого года с шестью ме
сяцами нынешнего, закупки 
мяса сокоатились. снизилось 
поголовье коров. МолЪка 
продано государству чуть 
больше, зато надои на коро
ву уменьшились.

«1975 год непоказательный 
в том смысле, что кормов на 
фермах было немного. Но 
тем не менее итоги года за
висели и от работы самих 
совхозов. Фирма «Обская» 
пё сравнению с некоторыми 
другими в области смотрит
ся пока хуже», — таково 
мнение специалистов обла
стного управления сельско
го хЬёйиства.

Специализация животно
водства поставила перёд ру
ководителями кожевников- 
ских хозяйств массу проб
лем. «Чем КОрмйтВ коров и 
откуда взять на комплёкс 
35, а при освоении вёе 100 
человек?» — спрашивают в 
совхбзе имёни XXII съезда 
КПСС, где скоро сдаётся 
крупнейший в области комп

лекс на 1.100 голов. В «Аван
гарде» думают, как бы на 
Батуринской ферме не до
пустить ошибок, которые 
были в реконструированном 
комплексе в Базое. В совхо
зе имени XXI съезда КПСС 
беспокоятся, где размещать 
осенью две тысячи нетелей, 
которых запланировано на
брать и проДать до конца 
этого года, ибо каждому 
специалисту ясно: пока не
наладишь выращивание и 
отбор нетелей для всей фир-

да назад ПМК-6 начала 
окультуривать возле Чйли- 
на 470 гектаров лугов. Сей
час яркий плакат о большой 
«стройке» снят. Обнадежи
вает, что нынче колонна ра
ботает Намного лучше, Нем 
в 1975 году. А вот за качест
во работ мелиораторов спра
ведливо критикуют.

— Нам тоже нечего сидеть 
сложа руки в ожидании ме
лиораторов, — говорит глав
ный агроном фирмы «Об
ская» Н. И. Егоров. — Нын-

новский». и имени XXII 
съезда КПСС, он особенно 
необходим. Кукурузы, на
пример, там получили в про
шлом году по 70—80 центне
ров с гектара.

Мероприятий по повыше
нию урожайности культур 
составлены в связи со спе
циализацией животноводства 
не везде. Но даже там, где 
они есть, так и остаются 
«планами». Удобрений в 
этом году механизаторы 
внесли под зерновое боль

шие планы строительства 
орошаемых культурных па
стбищ заставляют уже сей
час думать о том, кто их бу
дет обслуживать: в прошлом 
году в совхозе «Малинов
ский» из-за халатности сво
их же рабочих была приве
дена в негодность дорого
стоящая оросительная си
стема.

Координирующим звеном 
всёй совместной работы, по 
сути руководителем фирмы, 
должен стать совет директо-

Весной 1975 года в Кожевниковском районе была со
здана молочно-мясная фирма «Обская». В перспективном 
плане ее развития записано: к 1980 году поголовье коров 
в совхозах должно увеличиться на 22,4 процента, произ
водство Молока — на 38, производство мяса крупного ро
гатого скота — на 33 процента.

ОТ ФЕРМ К СПЕЦХОЗАМ:
п р о б л е м ы  и Пр а к т и к а

„ Н Е А О Ш А Т Е Л Ь Н Ы Г  ГО Д
мы, не увеличится в хозяй
ствах и производство моло
ка.

Иметь помещения, проч
ную кормовую базу, квали
фицированные кадры ж и?, 
вотноводов, подобрать ста
до — проблемы сегодняш
ние и целого пятилетия.

Не все в решении их зави
сит только от совхозов. Мно
гие животноводческие по
мещения для фирмы строит 
КожевнИйовская liMK-З. В 
отличие от прошлых лёт 
строители ускорили темпы 
работ, Ий по-прежнему Мало 
внимания обращается на 
благоустройство, создание 
подъездных путей к фер
мам. Кое-где тормозит дело 
и неразворотливость мон
тажного участка треста 
«Томсксельхозтехмон т а ж». 
Нё выполняется график ре
конструкции БатуринЬкого 
комплекса — тб областное 
управление сельского хозяй
ства тянуло с финансирова
нием, то срывается постав
ка стройматериалов, за бес
перебойность которой ру
чались в первые дни специ
алисты областного объедине
ния «Сельхозтехника».

Комиссия, составлявшая 
перспективный план разви
тия фирмы, обосновывала и 
незамедлительное строи
тельство культурных паст
бищ, и поверхностное улуч
шение лугов. Тысячу гекта
ров нужно сдать мелиорато
рам заново только в совхозе 
имени XXII ‘'съезда КПСС. 
УЬпеют ли? «Кто знает, до
кументации на строительст
во нет до сих пор, хотя за
казана в 1974 году», — отве
чали мнё в совхозе. Три го-

че в головном совхозе име
ни XXI съезда КПСС под
сеяли 500 гектаров трав, 
впервые занялись этим в 
совхозе имени XXII съёёда 
КПСС. И на будущий год 
закупили семена трав.

Планируется в 5—6 раз 
увеличить в совхозах фир
мы производство витамин
ной травяной муки. Нынче 
к двум работающим закуп
лены еще три АВМ. Расши
рили весной посевы Зерно
вых на зеленку, что позво
лит взять больше сенажа.

Не хотят Ждать руководи
тели хозяйств и в строитель
стве жилья: в этом году, не
смотря на трудности, в Чи- 
лине сдаются 23 квартиры.

Но год существования — 
достаточный срок для того, 
чтобы начать решать и 
Йерспектйёйые, бОлеё Слож
ные вопросы. Конечно, нуж
ны культурные пастбища. 
Но это как бы второй план. 
На первом должно стоять 
повышение урожайности 
зерновых и кормовых куль
тур. Это важнейшее условие 
для укрепления кормовой 
базы, а значит, увеличения 
численности и продуктив
ности скота.

Сравнительно неплохие 
результаты получают сейчас 
лишь механизаторы сб.вхоза 
имени XXI съезда КПСС. 
Средняя урожайность зер
новых здесь 16—17 центне
ров с гектара, кукурузы — 
200 — 250 центнеров, в 1975 
году в головном хозяйстве 
собрали 13 центнеров с гек
тара естёствСнных трав. Но 
правильно, что планируется 
рост урожайности. А для та
ких совхоЗЬв, как «Мали-

ше, но по-прежнему по уста
ревшим картограммам, ча
сто «на глазок». Затянули 
с севом в «Авангарде», не 
во всех совхозах было хо
рошим и Качество обработки 
почвы.

— С этого года мы внед
ряем новый севооборот. Это 
Поможет повысить урожай 
кормовых и зерновых, — 
рассказывали мне в совхозе 
имени XXII съезда КПСС.

Повлиять на урожай мо
гут и правйльное использо
вание удобрений, и высокйи 
уровень агротехники, воспи
тание у, механизаторов бе
режливого отношения к зем
ле. Вероятно, начать нужно 
с распространения того опы
та, который уже имеется в 
лучших коллективах. На- 
прймёр, в- совхозе имени 
XXI съезда КПСС ежегодно 
каждому полю «назначают
ся» свай агротехника, доза 
удобрений. А введенная не
давно пасп'ортйЗация полей 
положительно сказалась на 
качестве сева и предпосев
ной обработке почвы. Пока 
лишь в головном хозяйстве 
фирмы регулярно боронят, 
удобряют И подсевают травы 
на лугах.

Чем еще следовало бы за
няться в совхозах уже се
годня? Специализация и ос
воение новой технологий 
требуют повышения актив
ности и квалификации зоо- 
елужбы, более высокой от
ветственности за дело спе
циалистов. Нужно серьезнее 
готовить к работе в новых 
условиях доярок и скотни
ков .— редких выездов на 
освоенные в области комп
лексы недостаточно. Боль-

ров. О деятельности! его хо
чется сказать особо!

— Мне иногда кажется, 
что не хватает какой-то ре
шительной руки, чтобы за
вершить первый этап спе
циализации, — признавался 
директор совхоза «Аван
гард» Н. А. Цалко. — Ча
стичное перемещение скота 
было проведено только в го
ловном совхозе, а как меж
ду хозяйствами,—пока неиз
вестно. Нам было велено 
подготовить к передаче 200 
бычков еще в июне, они и 
сейчас не переданы.

Директор совхоза имени 
XXII съезда КПСС В. А. Фе
досов сказал, что все еще 
четко не представляет, по 
каким ценам хозяйства на
чнут продавать друг другу 
скот. А оба они — члены 
совета. Значит хоть и соби
рались директора в течение 
года несколько раз, а мно
гие вопросы так и не утря
сены. Связующим звеном 
между совхозами совет не 
стал.

Наверное, это и привело к 
тому, что многие главные 
специалисты фирмы работа
ют больше в головном хо
зяйстве и редко появляются 
в соседних поселках. В бе
седах с совхозными специа
листами я выслушала раз
личные мнения о работе 
фирмы. «Головное хозяйство 
обирает остальных», — го
ворили в одном хозяйстве. 
«Зачем фирме общие авто
парк, мастерские, склады, 
объединение финансов,
ведь получится гигантский 
совхоз, хозяйства потеряют 
самостоятельность», — сом

невались в другом. Третьи 
считали, что из главных 
специалистов фирмы созда
но второе управление, а это 
ни к чему. Связи между сов
хозами должны быть чисто 
экономическими, а админи
стративную (по-видимому, 
управленческую, контроли
рующую) функцию Пусть, 
мол, по-преЖнему выполня
ет районное управление 
сельского хозяйства.

Учитывая, что фирма — 
производственная единица, 
в которой совхозы сохраня
ют самостоятельность, оста
ются на хозрасчёте, совет 
Директоров должен, конеч
но же, разобраться в том, 
какие допущены ошибки при 
организации фирмы и после. 
А прежде всего самим ди
ректорий надо ронять, что 
только они вместе, на уров- 
не сокета, могут распреде
лять капитальные вложе
ния, решать, кан специали
зировать совхозы, где лучше 
строить, как готовить кадры 
и т. п.

Справедливы нарекания 
руководителей фирмк и сов
хозов в адрес районного уп
равления сельского хозяй
ства. С тех пор, как фирма 
создана, районные специа
листы практически пере
стали бывать в ее совхозах, 
оправдываясь тем, что 
«фирма не наша». На каком 
основании такое разграни
чение? Если управленческая 
функция от районных специ
алистов в большей мере пе
решла сейчас к руководству 
фирмы,, то контроль за вы
полнением производствен
ных планов, соблюдением 
ветеринарного устава, зем
леустройства, помощь в ре
шении перспективных воп
росов развития животновод
ства — все это по-прежне
му остается делом районно
го управления сельского 
хозяйства.

Первый год действитель
но стал для руководителей 
фирмы «Обская» не очень 
плодотворным. Были орга
низационные неурядицы, 
мало сделано в решении 
перспективных задач, вы
двинутых на пятилетку. В 
новом деле без трудностей 
не обойтись. Но, Как под
черкивалось в последнем 
постановлении ЦК КПСС о 
дальнейшем развитии спе
циализаций и концентра
ции сельскохозяйственного 
производства, результат бу
дет зависеть от вдумчивого 
и планомерного характера 
работы, от помощи, которую 
окажут совхозам партийные 
органы, областные и район
ные специалисты, а если по
требуется,— и научные ра
ботники, промышленные 
предприятия.

3. ТАТАРИНОВА.
Кожевниковский район.

Знакомьтесь: механизаторы совхоза «Россия» Шегар- 
ского района братья Анатолий (вверху) и Владимир
КожегаЧевы. В дни «зеленой жатвы», работая в
механизированном звене по заготовке прессованного се
на для общественного животноводства ■ в КаргасоксКом 
районе, молодые механизаторы еще раз доказали право 
называться опытнымк специалистами. Они ежедневно 
выполняют норму на 120 процентов.

Фото Н. Потапова.
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Г р у з ы  д л я  Б А М а
Продолжается строитель

ство западного участка 
Байкало-Амурской магист
рали.

Выполняя решения XXV 
съезда КПСС, строители 
обязались проложить в 
этом году на тридцать два 
километра железнодорож
ных путей больше, чем пре
дусмотрено планом, и вый
ти к разъезду Мебель, на 
435-м километре трассы. 
Это будет второй «шаг» от 
Лены к Байкалу. А первый 
был сделан в конце прош
лого года, когда рельсы 
пришли из Усть-Кута в ба- 
мовсхий посёлок Звездный.

На отсыпке полотна мно
гие коллективы, умело ма
неврируя техникой, рабо
тают по методу бригадного 
подряда.

' -1  Крупный порт создается
на Mtice Курлы {север 
Байкала). За первый месяц 
нынешней навигации сюда 
по озеру прибыло столько 
грузов для БАМа, сколько 
за все лето прошлого года.

НА СНИМКЕ: причал
Курлы на севере Байкала.

Фото В. Мастюкова. 
(Фотохроника ТАСС).

.............................................................................................................................................
Старшая сестра закончила 

училище — ведет себе на 
смену среднею, ■ а та — 
младшую. Так в училище 
появились свои «династии»: 
Валентина, Татьяна, Надеж
да Савельевы, три брата 
Митрофановы из Зырянско
го района, три брата Се-м- 
ченко из Крйвошеинекого 
района. Пять сестер Рапано- 
вйч избрали одйу профес
сию — штукатура. Млад
шая, Ирина, закончила 
ГПТУ-27 с отличием и по
ступает в индустриально-пе
дагогический техникум, ■ ос
тальные работают в «Хим- 
строе». Все на хорошем сче
ту. Таких примеров мнойо.

И вот что еще примеча
тельно: многие работники 
училища привели в него 
своих детей, племянников. 
Известно, что в плохое 

I учебное заведение, на пло
хие специальности ни одна 
мать своего ребенка не по
шлет. Мы беседуем с ин
спектором по кадрам учи
лища Т'. А. Столбовой. Ее 
сын Сергей закончил

В н а с т у п и е  ни и
на психологический

б а р ь е р

Из  о п ы т а  р а б о т ы  
Г П Т У - 2 7 

по  п р о ф о р и е н т а ц и и

Психологический барь
ер у родителей и педагогов 
мешает строительному учи- 
л ищу провести полноцен- 
ньтй набор -учащихся. Эту 
мысль высказала в своей 
статье, опубликованной 
б июля в «Красном знаме
ни», заместитель директора 
ГПТУ-19 А. В. Степанова. С 
тех пор прошел месяц, а по
ложение с набором в ряде 
строительных училищ не 
изменилось.

Впрочем, есть и исключе
ния.

— Помеха у  нас, та  ж е , — 
зам еч ает зам е сти те л ь  д и р ек
тора ГП ТУ-27 М. Л . Ш арапова , 
— очень медленно про исхо
д и т  сд в и г в сознании  роди
телей  и педагогов по о тн ош е
нию к рабочим про ф ессиям . 
В одной из ш кол на «голубом 
огоньке» вы ступ а ли  наш и ре
б я та . Горячо агитир о вали  они 
за  свои про ф ессии . В за к л ю 
чение ди ректор  ш колы  с к а з а 
ла (разговор , правд а , был в 
к у л у а р а х ) : «Зам ечательн ое  у
вас уч и ли щ е , дети  ваш и нам 
п он р авились , и мы пош лем 
сво и х  у ч а щ и х с я  к вам у ч и ть 
с я , е с л и ... сильно  при п рет . А 
пока — п у с ть  м ечтаю т о ву
зе , на худой  конец — о те х н и 
кум е» .

Вот вам и проф ориентация!
А ско лько  у нас перебывало 

мам и д аж е п ап , которы е сле
зами о бливали сь , у зн а в , что 
и х  дети  реш или  н ач ать  свою  
ж и зн ь  с рабочей к в а л и ф и к а 
ции!

На областной  партийной 
конф еренции в декабре про
ш лого  года про звуч ала  р езкая  
к р и ти к а  в адрес педаго гиче
с к и х  ко ллекти во в  н еко то р ы х 
ш ко л , которы е по н егласн о 
м у за п р е ту  не хо тел и  п у с к а ть  
к себе работников п ро ф техоб
разо ван и я . Сейчас кар ти н а  
н еско лько  и зм е н и л ась . Ещ е 
год н азад  мы бы п осч итали  за

чудо ви зи т ди ректор а  ш колы  
ИЛИ уч и те л я  в учи ли щ е . А 
ны нче педагоги  закр е п л е н 
н ы х  за° наш им  училищ ем  
ш кол №Мо 21, 55, ш колы -ин
те р н ата  № 1 приходили  и зво
нили по делам  про ф ори ен та
ции. Все в о сьм иклассн ики  н а
шей «зоны  о хв ата»  и Их к л ас
сн ы е  руководители  по не
с к о л ь к у  раз побы вали  в наш ем 
учи ли щ е и на с тр о й к а х  базо
вого п ред п ри яти я  — «Хим- 
с тр о я» . Ни один п разд н и к  в 
учи ли щ е не со сто ял ся  без у ч а 
сти я  ш ко льн и ко в . И х приводи
ло по 100 — 150 человек . Мы 
п о казы вали  им наш и пре
кр асн ы е  каби н еты  и м астер 
ск и е . Больш ое впечатление 
произвели наш и акто в ы й  и 
сп ор ти вн ы й  за л ы , м узей  тр у 
довой и боевой сл а в ы . У ж е  
давно  тр у д я тс я  наш и первые 
в ы п у с к н и к и , а в музее х р а н я т
ся и х р ап о р ты , к у б ки , грам о
ты , альбомы с ф о то гр аф и ям и . 
Да вот они и сам и : и х  ф ото
гр аф и и  — на особом стен д е . В 
1975 году мы получили  грам о
т у  ЦК ВЛКСМ  по итогам  см о т
ра совм естной  работы  педаго
ги ч е ски х  ко ллекти во в , ко м со
м о л ь с к и х  ор ган изац и й  учи ли щ  
и базо вы х пред п ри яти й .

Н у , а разве не вп ечатляет 
н аш а худ о ж е ств е н н ая  сам о
д е яте льн о сть?  Ч етвер ты й  гбд 
подряд ора зан и м ае т первое 
место по уп равлен ию  п р о ф те х
образования. П ривы кли  к пер
вым местам  наш и  сп ор тсм ен ы . 
Кабин ет общ ествоведения з а 
нял тр е тье  место во Всерос
си йском  см отре в 1976 году .

Н аш а а ги тб р и гад а  «С трои 
тел ь»  — дваж ды  л а у р е ат  Все
ро ссий ско го  к о н кур са . В ы е з
ж ая  в села  о б л асти ; она не 
просто р а зв л е ка е т , а а ги ти р у 
ет за рабочие стр о и тельн ы е  
про ф ессии .

У  нас д ети  в основном из 
семей рабочих . Многие из них 
в ш коле были « тр уд н ы м и » , х а 
р а кте р и с ти к и  принесли  о твр а
ти те л ь н ы е , а у х о д я т  — с о т
личием . В ны неш нем  году 
уч и ли щ е дало стр о й кам  216 
квали ф и ц и р о ван н ы х  рабочих, 
56 из н и х  — с повы ш енны м  
разрядом .

В  музее собрано все луч ш ее 
из худ о ж е ств е н н о го  творче
ств а  р еб ят — и н к р у ста ц и я , 
ч е к ан к а , вы ж и га н и е , л и ть е , 
леп ка  и т . д . Все это  тож е 
«работает» на про ф ори ента
цию.

К рассказу Марии Львов
ны следует добавить, что 
большую агитационную ра
боту провели и сами педаго
ги училища. Мастер В. Н. 
Черных обеспечил поступ
ление 28 школьников, А. Г. 
Дубченко — 17. Хороший 
эффект профориентации у
B. И. Туласова, Б. М. Гу- 
дожникова, А. М. Гумирова, 
И. М. Толстолеса. Мастера 
выступают перед родителя
ми на районных и школь
ных собраниях, однако, 
признает М. Л. Шарапова, 
будет больше эффекта, ес
ли родителей почаще при
глашать в училище.

С замечательной инициа
тивой выступила комсо
мольская организация учи
лища. Она предложила по
стоянно действующую опе
рацию: «1-j-2,3...... Это зна
чит, каждый учащийся дол
жен за время своей учебы 
сагитировать в ГПТУ не ме
нее двух школьников. Опе
рация оказалась эффектив
ной: третья часть поступаю
щих ссылается именно на 
этот источник информации 
об училйще. Очень многие 
учащиеся имеют своих 
«крестников». Валерий
Мельников, например, при
вел своего брата Игоря,
C. Цымоху, В. Парасейчу- 
ка, В. Демина и В. Федюко- 
вича из бывшей своей 76-й 
школы.

ГПТУ-27, нынче сдал доку
менты младший — Влади
мир.

— Не жалеете, что ваши 
сыновья проложили, путь в 
жизнь через ГПТУ?

— Нисколько. Старший 
закончил училище с отли
чием, работает автослеса
рем и учится на вечернем 
отделении ТИСИ. Работой 
доволен, , заработок — 180 
рублей. Для юноши это хо
рошо. Но йрежде я сагити
ровала на работу мастером 
производственного обучения 
в наше училище мужа. Он 
инженер-строитель, охотно 
согласился учить детей. 
Вместе работаем семь лет, с 
открытия училища.

Примеру Тамары Алек
сеевны и Александра Петро
вича Столбовых последова
ли супруги, мастера произ
водственного обучения Ли- 
повкйны. Мастер В. И. Ста
риков привел племянника, 
заведующая столовой Д. С. 
Медведева выучила сына.

И вот предварительный 
итог этой дружной, хорошо 
стратегически продуманной 
работы: на 1 августа при 
плане набора 285 человек в 
училище принято 245. А са
мый главный результат го
да: в психологическом барь
ере появились брешй. Все 

. больше родителей и учите
лей избавляется о* предвзя
того мнения о системе проф
техобразования.

В. МОИСЕЕВ.

(iiiiiiiiiiimiHiHiiiiiiiiiriiiiiKiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiHgsiBiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiHiiiiiiiiiiniHiiiiiiiiHiiiHii

У к р о щ е н и е  
к о р о т к о г о  
з а м ы к а н и я

Значительно уменьши
лась опасность токоз ко
роткого замыкания в 
энергосистемах благодаря 
установке, созданной в 
Институте физики Ака
демии наук Азербайджа
на. Первые образцы ус
пешно эксплуатируются 
на электростанциях.

В связи с появлением 
сверхмощных генерато
ров и трансформаторов, 
линий электропередачи 
сверхвысоких напряже
ний все большую опас
ность представляют токи 
короткого замыкания. 
Сравнимые по величине с 
разрядом молнии, они со
кращают срок службы 
оборудования.

Несколько лет в Инсти
туте физики велись поис
ки путей «обуздания» 
этих опасных токов. На 
основе математической 
модели ученью составили 
методику расчета слож
ных волновых процессов, 
приводящих к перена
пряжениям в электросе
ти. Она помогает опре
делить для различных 
аварийных ситуаций оп
тимальный вариант
включения регулирую
щего сопротивления.

Н. БАРСКИЙ, 
корр. ТАСС.

Баку.
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МОСКВА. На Централь
ной студии документальных 
фильмов писатель Констан
тин Симонов создает цикл 
телевизионных фильмов под 
общим названием «Солдат
ские мемуары». В основу
фильмов лягут докумен
тальные рассказы бывших 
фронтовиков, участников

Великой Отечественной вои
ны — пехотинцев, танки
стов, саперов — полных ка
валеров ордена Славы.

Режиссер картины — Ма
рина Бабак, оператор — 
Владимир Альтшулер.

В конце года телезрители 
смогут ознакомиться с

МОЩНЫЙ ИМПУЛЬС 
В БОРЬБЕ ЗА МИР

СОФИЯ. Как созыв сове
щания, так й наступившие 
перемены в международной 
обстановке теснейшим обра
зом связаны с . неутомимой 
деятельностью КПСС й Со
ветского правительства, с их 
постоянными внешнеполити
ческими инициативами, с 
большим личным вкладом 
Л. И. Брежнева, пишет орган 
ЦК Б КП «Работническо де
ло». Совещание в Хельсин
ки доказало жизненность и 
реальность согласованных 
действий во имя мира, бёзо- 
пасноёти й сотрудничества 
между всеми государствами 
Европы, независимо от раз
личий в общественном строе 
и идеологии. Мощный им
пульс дальнейшей успешной 
борьбе за мир дал XXV 
съезд КПСС.

БЕРЛИН. В ответах кор
респонденту «Правды» Гене
ральный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев с полным ос
нованием подчеркнул; что 
результатам, достигнутым 
год назад в Хельсинки, не
сомненно, суждена большая 
жизнь, и никому не удастся 
поколебать, затушевать их, 
указывает газета «Трибю- 
не».

БУДАПЕШТ. В своих от
ветах на- вопросы коррес
пондента «Правды» Гене
ральный секретарь ЦК КПСС 
поставил самые животрепе
щущие и важные вопросы 
современной международной 
обстановки, подчеркнул член 
внешнеполитической комис
сии Государственного собра
ния ВНР И. Дарваши. Опти
мистическая оценка перспёк-

Ответы Л. И. Брежнева на вопросы корреспондента
«Правды» ЦрёдЙлйгают привлекать пристйлвй&ё внима
ние общёствёййъсти и печати многих стран.

тйй укрепления мира, безо
пасности И сотрудничества в 
Европе, данная товарищем 
Л: И. Брежневы*-, вселяет 
новую уверенность в люден 
доброй воли ВО всём мире, 
сл-УЙсйТ стйМ^йОй для не
укоснительного проведения в 
жизнь решений, принятых в 
ХёйЬ'сЙЙкй. Внимание всей 
мировой общественности, 
продолжал Й. ДарваШи, при
влечено и к Ответу Л. Й.
Брежнева. касающемуся 
вмешательства некоторых 
западных держав в процесс 
формирования итальянского 
правительства. Все честные 
люди Не могут не разде
лить мнение, высказанное 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС, о том. что такое 
вмешательство находится в 
резком контрасте с хель
синкский Заключительным 
актом-,

ПРАГА. Л. И. Брежнев, 
пишет газета «Праце», очень 
точно охарактеризовал За
ключительный акт совеща
ния в Хельсинки, как кол
лективно выработанный до
кумент, наметивший долго
временную перспективу реа
листического, ответственно
го ведения межгосударст
венных дел, прежде всего 
применительно к Европе и в 
значительной мере с точки 
зрения потенциальных воз
можностей урегулирования 
проблем всемирного характе
ра, . . .

ХЕЛЬСИНКИ. Прошед

ший год подтвердил Истори
ческое значение СОёёщанйя 
по бёзопасйЬсТи и сотруд
ничеству в -.Европе, ПйШет з 
газете «ТиедонантаЯ» лау
реат международной Ленин
ской премий «За укрепле
ние мира между народами», 
генеральный секретарь ор
ганизации «Сторонники Мй- 
ра ФйНляйдйй» Мйрьяй Бй- 
ре-ТуомйНен. Советский Со
юз внес ряд предложений, 
направленных На практиче
ское осуществление положе
ний Заключительного акта 
совещания.

ПАРЙ5Й. Французская об
щественность и пресса про
являют большой интерес к 
ответам Л. И. Брежнева На 
вопросы корреспондента 
«Правды». Подчеркивается 
оптимизм оценок, данных 
Л. Й. Брежневым в связи с 
первой "годовщиной совеща
ния в Хельсинки, и выра
женная им уверенность в 
большом значении итогов 
совещания в деле оздоровле
ния европейского политиче
ского климата.

ЛИССАБОН. Следует отме
тить, заявил видный обще
ственный деятель Португа
лии, член руководства Пор
тугальского совета борьбы 
за мир и международное со
трудничество Силас Серкей- 
ра, что проведение Совеща
ния по безопасности и сот
рудничеству в Европе стало 
возможным благодаря огром

ным усилиям Советского 
Союза И других социалисти
ческих стран, всех людей 
доброй воли земного шара. 
Оно ознаменовало собой по
воротный момент в истории 
международных отношений.

Решения совещания отве
чают коренным интересам 
всех стран и народов. Его 
опыт может и должен быть 
использован для создания 
системы коллективной безо
пасности и сотрудничества в 
Азии; для решения ближне
восточной проблемы с уче
том законных прав пале
стинского народа, для ликви
дации расистских режимов 
в Африке.

НЬЮ-ЙОРК. Л. И. Бреж
нев; Ьтмечает орган Амери
канской компартии «Дейли 
уорлд», в целой оптимисти
чески охарактеризовал пе
ремены, происшедшие как в 
Европе, так и во всем мире, 
после принятия историче
ских решений в Хельсинки. 
Советский руководитель с 
уверенностью заявил, про
должает гйзета, что благо
даря Совещанию по безо
пасности и сотрудничеству 
Европа поднялась на солид
ную ступень выше, чем до 
него. Она научилась настой
чивее и лучше искать реше
ния жгучих международ
ных проблем, работать с 
большей практической отда
чей в интересах разрядки, 
углубления сотрудничества 
между государствами и мира 
между народами. Газета рас
сматривает ответы Л. И. 
Брежнева как призыв к ком
мунистическим и рабочим 
партиям, национально-осво- 
бодйтёльным движением, 
всем миролюбивым силам 
проявлять еще большую 
энергию и сплоченность в 
отстайвёййй великого дела 
мира, независимости и сво
боды народов.

(ТАСС, 2 августа).

повой работой советских до
кументалистов.

НА СНИМКЕ: в рабочем
кабинете К. М. Симонова 
идет съемка. Слева — вете
ран войны, кавалер ордена 
Славы всех степеней под
полковник запаса из подмо
сковного города Электро
сталь И. В. Филимонов. 
Справа — оператор В. Альт
шулер.

Фото В. Мастюкова.
(Фотохроника ТАСС). I

ЗАЯВЛЕНИЕ
СИРИЙСКОЙ
КОМПАРТИИ

ДАМАСК, 2 августа. 
(ТАСС). Сирийская ком
мунистическая ( партия 
поддержала достигнутые 
недавно сирийско-пале
стинское соглашение и 
положения сирийско-Па- 
лестинского коммюнике 
и выразила готовность 

• всемерно способствовать 
выполнению соглашения.

СирийсКо -палестинское 
коммюнике, говорится в 
заявлении компартий, 
указало на империали
стический сионистский 
заговор в регионе, куль
минационными момента
ми которого стали синай
ское соглашение й собы
тия в Ливане. В коммю
нике указывается На 
опасность сохранения 
нынешней ситуации в Ли
ване и необходимость за
щиты его национального 
единства и территориаль
ной целостности, подтвер
ждается право Палестин
ского движения сопро
тивления действовать на 
любой арабской, в том 
числе ливанской, терри
тории. Сирийская ком
мунистическая партия 
выражает надежду, что 
соглашение положит ко
нец достойным сожаления 
междоусобным столкнове
ниям в Ливане. Соглаше
ние также закладывает 
основы для прекращения 
огня в Ливане и для по
литического урегулиро
вания.
----------- , ------------------------------

ОБСУЖДАЕТСЯ
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ
ПРОГРАММА

ЛИССАБОН, 2 августа. 
(ТАСС). Премьер-министр 
Португалии Марну Соа
реш принял вчера вече
ром делегации полйтичё- 
ских партий, представлен
ных в португальском 
парламенте, в том числе 
руководителей Порту
гальской компартии, и оз
накомил их с основными 
положениями правитель
ственной программы, ко
торая будет представлена 
сегодня вечером Собра
нию республики.

Па сообщениям печати, 
Генеральный секретарь 
ПКП Алваро Куньял пос
ле беседы с премьер-ми
нистром заявил, что, не
смотря на сомнения, ко
торые по-прежнему име
ются у компартии в от
ношении однопартийного 
правительства, сформи
рованного соцпартией, 
португальские коммуни
сты не намерены систе
матически находиться в 
оппозиции этому прави
тельству и будут делать 
все необходимое, чтобы с 
помощью постоянного 
диалога с представителя
ми властей сотрудничать 
в деле защиты интересов 
трудящихся.

АФИНЫ, 2 августа. 
(ТАСС). По сообщению газе
ты «Ризоспастис», в конце 
июля состоялся пленум ЦК 
Коммунистической партии 
Греции. Пленум обсудил
итоги берлинской Конфе
ренции коммунистических и 
рабочих Партий Европы, 
одобрил деятельность деле
гации ЦК КПГ на Конфе
ренции и отметил важное 
значение принятого в Бер
лине итогового документа 
для борьбы народов Против 
империализма, за мир, бе:ю- 
паеность и прогресс.

Пленум .рассмотрел поли
тическое Положение в стра
не. С докладом по этому во-

ПЛЕНУМ ЦК КОМПАРТИИ ГРЕЦИИ
■ просу выступил Первый се
кретарь ЦК КПГ X. Флора- 
кис. Участники пленума 
констатировали, что благо
даря самоотверженной рабо
те компартии в союзе с 
другими прогрессивными 
силами страны в Греции 
развернулась широкая борь
ба рабочего класса и всего 
народа за национальную 
независимость, мир, демо
кратию, против реакцион
ной политики правитель
ства, против" американского 
влияния в стране.

Пленум заслушал и обсу
дил также доклад кандида
та в члены Политбюро ЦК 
КПГ Д; Георг'атоса «Рабочий 
класс и Компартия Греции». 
Пленум Отметил рост роли 
рабочего класса Греции в 
общественно - политической 
жизни страны, определил 
задачи КПГ в деле сплоче
ния всех трудящихся в 
борьбе за социализм й про
гресс. Он особо подчеркнул 
необходимость демократиза
ции профсоюзного движения 
в1 стране.

П РИ ЗН АН И Е Б А Н К Р О Т С Т В А
КАРАКАС, 2 августа. 

(ТАСС). С критикой эконо
мической ПОЛИТИКИ чилий
ской хуйты, ее действий по 
отношению к рабочим вы
ступили руководители соз
данных военно-фашистским 
режимом профсоюзов. В 
письме на имя министра 
труда, которое было опубли
ковано некоторыми чилий
скими газетами, они призна
ют, что широко разреклами
рованная экономическая 
программа хунты не прине

сла ожидаемых плодов. Бо
лее ста тысяч чилийцев — 
безработные, а те, кто име
ет работу, живут под посто
янной угрозой увольнения. 
Ввиду чрезвычайно низкой 
покупательной способности 
заработной платы, указы
вается в письме, материаль
ное положение большинства 
трудящихся можно охарак
теризовать как катастро
фическое.

Подписавшие письмо Об
ращают внимание на то, 
что значительная часть

средств из собираемых ра
бочими фондов взаимопомо
щи используется «на чуж
дые цели»; То есть попросту 
присваивается военщиной.

Фашисты отреагировали 
на критику со стороны 
профсоюзов в своих «луч
ших» традициях. Как сооб
щил чилийский журнал 
«Эрсйлья»; один из авторов 
этого письма — член адми
нистрации строительной 
фирмы, назначенный хун
той руководителем профсо
юза строителей, Серхио 
Вердуго похищен из дома и 
убит «при невыясненных 
обстоятельствах».

БРЮССЕЛЬ, 2 августа. 
(ТАСС). Странам Западной 
Европы следует ожидать 
значительного падения уро
жая зерновых, говорится в 
опубликованном здесь сооб
щении статистического уп
равления Европейского эко
номического сообществе 
(ЕЭС). Управление подчер
кивает, что, по . предвари
тельным данным, общий 
урожай зерновых в странах 
сообщества будет значи
тельно ниже рекордно низ
кого урожая прошлого года, 
когда было еббфайо 97 мил
лионов тонн зерна.

В сообщений указывается, 
что причиной неурожая яв-

З а с у х а  и  и н ф л я ц и я
ляется засуха, которая в 
ФРГ сейчас распространи
лась на всю страну. Во 
Франции от недостатка влаги 
особенно пострадали север, 
запад и центр. Засухой ох
вачены также север Италии, 
Бельгия, Голландия и Люк
сембург.
^Сельскому хозяйству 

стран' — членов ЕЭС нане
сен огромный ущерб. По 
данным статистического уп
равления ЕЭС, например, в 
Люксембурге погибло около

80 процентов урожая зерно
вых. В Голландии пересева
лось 9 процентов площадей, 
занятых под сахарной свек
лой. По всей Западной Ев
ропе ожидается низкий уро
жай картофеля и других 
корнеплодоё.

Комментируя сообщение 
статистического управления 
ЕЭС, бельгийская печать 
предсказывает, что засуха 
вызовет новый скачок цен, 
в первую очередь на продо
вольственной товары.

Эвакуация... 
в мирное время

РИМ, 8 августа. (ТАСС).
Продолжается эвакуаций
населения из городов Севе- 
зо и Меда на севере Ита
лии, территорий которых 
поражена сильными токсич
ными газами в результате 
взрыва на химическом заво
де «Икмёза». Предприятие 
принадлежит крупной
швейцарской фирме «Жи- 
водан Компани», входящей в 
многонациональную корпо
рацию «Хоффман ла рош».

Общее число эвакуирован
ных составляет уже около 
1.000 человек. Последствия 
взрыва трагичны — погибли 
сотни домашних животный, 
десятки людей получили 
опасные отравления, зара- 
жейы дёревЬя й растентш. 
Как уже сообщалось, в об

лаке токсичного газа, пора
зившего Севезо и Меду, 6bi- 
ли обнаружены химические 
вещества, аналогичные тем, 
которые американские
войска использовали как 
дефолианты во Вьетнаме.

Итальянские власти обра
тились к ученым и специа
листам из ряда стран, в том 
числе Вьетнама, с просьбой 
помочь в дегазации зара
женной территории. Специа
листы предлагают различ
ные средства — от просто
го мыла до огнемётов и да
же использование радиаций 
ультрафиолетовых лучей.

Демократическая общест
венность Италии рёзко кри
тикует действия властей, 
допустивших производство 
на итальянской территории 
химических веществ, край
не Опасных для здОроВьй 
человека, и настаивает на 
незамедлительном оказании 
помощи сотням пострадав
ших в Севезо и Меде.

По д з е мн ые
т о л ч к и

продолжаются
ПЕКИН, 2 августа. 

(ТАСС). Как сообщил се
годня здесь представи
тель МИД КНР, 31 июля 
и 1 августа в районе 
Таншань-Феннань, кото
рый 28 июля подвергся 
сильному землетрясению, 
произошло 110 новых под
земных толчков силой 
более 4 баллов и. 15 толч
ков силой более 5 баллов.

В Пекине новые подзем
ные толчки не ощуща
лись-, Однако население 
столицы продолжает ос
таваться круглые сутки 
на улйцах. Распо'ряЖение 
властей покинуть дома не 
отменено.
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ПЕСНЯ РУССКАЯ, 
С И Б И Р С К А  Я...

...Наверное, не надо лучшей 
декорации к сибирской на
родной песне, чем эти мол
чаливые сосны и кедры, ко
торые плотно обступили от
крытую эстраду в колпа- 
шевском городском парке, 
чем это бледное предзакат
ное небо, на котором уходя
щее солнце окрасило розо
вым легкие перистые обла
ка. Туда, к этому глубокому 
небу, улетает широкая, про
тяжная песня.

Ее поет коллектив, широ
ко известный не только в 
нашей стране, но и за рубе
жом. Государственный Си
бирский народный хор за
вершает свою многодневную 
поездку по Оби и Кети. Кол- 
пашево — одна из заклю
чительных «точек» его фе
стивального маршрута.

— Мы проехали на тепло
ходе «Фестивальный» не од
ну тысячу километров, — 
рассказывает художествен
ный руководитель коллек
тива, народный артист 
РСФСР Андрей Новиков, 
удостоенный за последние 
программы хора Государст
венной премии РСФСР им. 
М. И. Глинки за этот год. — 
Это была трудная, но инте
ресная поездка. Мы встре
тились с замечательными 
людьми — нефтяниками, ле
сорубами, рыбаками. Вот о 
ком надо слагать песни, о их 
самоотверженном, героиче
ском труде!

С восторгом вспоминают в 
коллективе новосибирцев 
встречу с хором ветеранов 
труда — фольклорным кол
лективом из далекого при- 
кетского поселка Рыбинска. 
Встреча эта прошла за сто
лом, сервированным тремя 
самоварами. Пели и гости, и 
гостеприимные хозяева, да
ря друг другу замечатель
ные народные мелодии.

— Мы записали множест
во песен, встреча эта обога
тила нас, — говорит Андрей 
Порфирьевич.

Интересных встреч во вре
мя поездки- было немало. 
Одна из них состоялась толь
ко что здесь, в Колпашеве.

...Звучит распевная, беру
щая за душу песня В. Захар
ченко «Иванушка». Свежий 
девичий голос в сопровож
дении женской группы хора 
ведет лирический рассказ о 
сестрице Аленушке, которая
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ищет — не найдет братца 
своего любимого, Иванушку. 
Запевает солистка хора На
таша Колесникова. Два года 
назад выпускница пятой 
колпашевской школы, посто
янная участница художест
венной самодеятельности ре
шила поступить по конкурсу 
в Сибирский народный хор. 
И была принята.

— Отличная девушка, — с 
удовольствием замечает
A. П. Новиков. — Труже
ница, с большими способно
стями. Она легко вошла в 
коллектив.

А в «зале» _ под притих
шим вечерним небом украд
кой вытирают слезы счаст
ливые отец, родственники 
Наташи...

Разнообразной и интерес
ной была программа, кото
рую гости показали колпа- 
шевцам. В ней были и широ
ко известные песни — такие, 
как «Славное море — свя
щенный Байкал», которую 
новосибирцы спели в ориги
нальной редакции (солист—•
B. Иванов). Из произведений 
советских композиторов — 
запомнилась величественная 
мелодия песни Андрея Но
викова на слова Василия 
Пухначева «Запевайте все!». 
Этой песней, славящей пар
тию, советский народ, его 
замечательные трудовые де
ла, по традиции открывался 
во время поездки каждый 
концерт. Были в программе 
хора и подлинные жемчу
жины народного творчества, 
найденные его художествен
ным руководителем в гуще
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народной и вынесенные на 
концертную эстраду. Такова, 
например, старинная сибир
ская свадебная застольная 
песня. Она звучала, укра
шенная своеобразными под
голосками. И — без сопро
вождения. «Вели» эту нео
бычную песню артисты хора 
Е. Пономарева и В. Малыгин.

Радует полное отсутствие 
статики в манере исполне
ния, в сценической интер
претации песен. Каждый 
участник как бы живет в 
песне, точно и умело срежис
сированной. Особенно это 
относится к шуточным пес
ням, частушкам, которых 
много в программе хора.

Очаровательна полная лу
кавства песня «Марусенька», 
которую исполняют с хором 
солисты Е. Пономарева и
A. Колесников. Чисто, сибир
ским колоритом отмечена 
«частоговорка» «Махонька», 
в которой блещет мастерст
вом заслуженная артистка 
РСФСР Г. Меркулова. Тепло 
встречают' слушатели и шу
точные припевочки «Сиби- 
ряночка», которые исполня
ют заслуженная артистка 
ЧИАССР В. Кхимушина и 
артист Л. Совпенец. Раз
вернутым театрализованным 
номером оказались «Частуш
ки под баян», разыгранные 
певцами А. Колесниковым и
B. Малыгиным и балалаеч
ником В. Корсаковым. Это 
традиционные сибирские 
«нескладушки», в которые 
неожиданно врывается самое 
современное содержание.

Широка и выразительна

певческая палитра хора 
(хормейстер — Л. Екате- 
ринушкина). Яркие дина
мические контрасты — 
от мощного до тонко 
филированного звучания, 
выразительность фразиров
ки, сочетание традиционно 
народной манеры пения с 
подлинной вокальной куль
турой — все это вызывает 
восхищение.

Немало интересных номе
ров показала колпашевцам 
и танцевальная группа кол
лектива (руководитель — 
заслуженный артист РСФСР 
Ю. Чекмарев). Уже в пер
вом большом танцевальном 
номере — сибирской хоро
водной пляске «Степной ве
нок» (постановка заслу
женного артиста РСФСР 
С. Руднева) порадовала 
изобретательность поста
новщика, сумевшего по- 
своему расцветить традици
онные фигуры хорЬвода. В 
другом хороводе — лириче
ском танце «Ватоля» очаро
вали танцовщицы, чьи рас
писные шелковые шали, рас
пластанные, как крылья, 
создавали впечатление по
лета, парения. Той же изо
бретательностью, стремле
нием внести в танец эле
менты театрализованного 
действия характерна и мо
лодежная пляска «Калинка», 
также поставленная заслу
женным артистом РСФСР 
С. Рудневым. А завершаю
щая концерт «Подгорная» 
словно вобрала в себя все 
лучшее, что было в танце
вальных номерах. Это — не
прерывный каскад танце
вальных узоров, каскад пля
сок, то медленных и плав
ных, то стремительных и 
бурных.

Следует сказать, что кон
церт в Колпашеве мог бы 
продолжаться и дольше, ес
ли бы на открытой эстраде 
было оборудовано освеще
ние. Да и зрителей" в мест
ном зеленом театре могло 
бы быть побольше. ,

Встреча с искусством Си
бирского народного хора, ко
торый томичи не слышали 
несколько лет, показала, что 
коллектив растет, его искус
ство становится все более 
ярким и глубоким, что к хо
ру приходит подлинная твор
ческая зрелость. Хочется рт 
души порадоваться за та
лантливый коллектив и его 
художественного руководи
теля, которого томичи по 
праву считают немножко и 
своим земляком.

Б. БЕРЕЖКОВ,
Колпашево — Томск.

★  * *
НА СНИМКЕ: Государст

венный Сибирский народный 
хор выступает в Колпаше
ве; вторая справа — Н. Ко
лесникова.

I Фото И. Андреева.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Вернули кубок Нестерова
КИЕВ, 2 августа. (Корр. ТАСС). 

Сборная СССР, набрав на прохо
дящем здесь VIII чемпионате ми
ра по высшему пилотажу на 
спортивных самолетах 44472 очка, 
завоевала первое место и вернула 
себе после десятилетнего переры
ва главный приз — кубок Петра 
Нестерова. Победитель двух по
следних мировых первенств — 
команда США заняла четвертое 
место, пропустив вперед летчиков 
Чехословакии — 42830,5 и Велико
британии '— 42406,3. У американ
ской сборной — 41833,8 очка.

В личном первенстве все ком
плекты медалей (произвольный

комплекс) получили советские 
пилоты: у мужчин — Игорь Его
ров из Куйбышева — 7007,6, Вик
тор Лецко из Астрахани — 6932,3, 
минчанин Евгений Фролов — 
6855,1; у женщин — Людмила Мо- 
чалина из Ворошиловграда — 
6925,4, Лидия Леонова из Куйбы
шева — 6896,6 и минчанка Вален
тина Яикова — 6891,9.

Участникам соревнований оста
лось выполнить еще один произ
вольный комплекс, после которо
го станут известны имена абсо
лютных чемпионов мира у муж
чин и женщин.

После шестнадцати туров
БЕРН, 3 августа. (ТАСС). Гросс

мейстер Роберт Хюбнер из ФРГ, 
сыграв вничью в шестнадцатом 
туре с Ефимом Геллером, стал 
единоличным лидером межзо
нального шахматного турнира. У 
него 10,5 очка. Бент Ларсен (Да
ния) отложил партию с американ
цем Робертом Бирном. Датчанин 
на втором месте с 10 очками.

Столько же у Михаила Таля, сы
гравшего вничью со шведом Уль
фом Андерссоно-м. У двух других 
наших экс-чемпионов — Василия 
Смыслова и Тиграна Петросяна— 
по 9,5 очка. В шестнадцатом туре 
Петросян сыграл вничью с Алек
сандром Матановичем (Югосла
вия), а Смыслов отложил партию 
с Яном Смейкалом (Чехослова
кия).

У С П Е Х  А С И Н 0 В С К И Х  Р Е Б Я Т
Успешно выступают в летнем 

спортивном сезоне юные легкоат
леты Асиновской ДЮСШ. В Моск
ве на соревнованиях на первенст
во ЦС ДСО «Урожай» среди 
ДЮСШ по легкой атлетике сбор
ная команда асиновских ребят 
завоевала второе место. Она в чи
сле шести лучших команд РСФСР 
была допущена к соревнованиям 
на первенство СССР среди сель
ских ДСО. И здесь юные спорт
смены показали хорошие резуль
таты: в командном зачете были
третьими.

В личном зачете успешно вы
ступили бегуны. Чемпионами 
сельских ДСО стали Анатолий 
Сарычев в беге на 1.500 метров, 
Любовь Яковлева в беге на 800 
метров, Валерий Монахов в спор
тивной ходьбе на 10 километров,

Татьяна Антонова в беге на 1.500 
метров, Сергей Ванин в беге на 
800 метров. Сергей впервые выпол
нил норматив первого спортивно
го разряда, пробежав 800 метров 
за 1 минуту 56,8 секунды. Второе 
место в беге на 400 метров завое
вал Сергей Кузнецов.

Позади асиновцев остались луч
шие команды Туркменской, Ли
товской, Азербайджанской ССР, 
Дагестанской АССР, Саратовской, 
Московской, Киевской, Харьков
ской областей, Краснодарского 
края. Вместе со своими воспитан
никами успех разделяют и их тре
неры, которые стараются делать 
все, чтобы Асиновская ДЮСШ 
была одной из лучших школ об
ласти.

В. ЗЛОБИН, 
директор Асиновской ДЮСШ.
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Начались приемные экзамены в вузах. В зале 
научной библиотеки Томского государственного 
университета им. В. В. Куйбышева абитуриенты 
филологического факультета сдавали первый эк
замен —писали сочинение по русскому языку и 
литературе.

Среди тем: «Коммунисты— вдохновители и ор
ганизаторы победы народа по произведениям 
А. Фадеева «Молодая Гвардия» и М. Горького 
«Мать», «Современная Лениииана по произведе
ниям современной советской литературы» и дру
гие.

НА СНИМКЕ: идет экзамен.
Фото В. Казанцева.

ЦЕННОСТЬ СИБИРСКОЙ ИВЫ
В грех лесных хозяйствах 

Новосибирской области соз
даны участки по выращи
ванию так называемых 
«товидных ив», содержащих 
тониды, в которых испыты
вает потребность развиваю
щееся в Сибири кожевенное 
производство.

Этот сорт ивовых деревь
ев отличается высоким со

держанием тонидов — до 
десяти тонн дубильного 
сырья можно получать с 
гектара зарослей ивняка. 
Экспедиция специалистов 
продолжит поиск наиболее 
эффективных методов раз
ведения ценной лесной по
роды.

(Корр. ТАСС).
Новосибирск.
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« У  ВАС Х О Р О Ш А Я  СПЕЦИАЛЬНОСТЬ»
В небольшой приемной— 

очередь. Одна за другой 
входят пациентки в кабинет 
врача. Таисия Яковлевна 
Нежевич предлагает сесть в 
удобное кресло, вниматель
но выслушивает, задает воп
росы, осматривает. Все это 
делается так заботливо, мяг
ко, что пациентка начинает 
рассказывать о себе довери
тельно, откровенно.

В кабинете декоративной 
косметики Томского гор- 
быткомбината, что находит
ся на улице Красноармей
ской, всегда много посетите
лей. Приходит молодежь, 
которая хочет избавиться 
от каких-то дефектов кожи, 
научиться правильно уха
живать за волосами, обра
щаются к косметологам лю
ди среднего возраста, что
бы предупредить старение

— появление морщин, вы
падение волос. Советы вра
ча, предписанный режим и 
медикаменты, массажи, ле
чебные маски — все на
правлено на то, чтобы по
мочь людям сохранить мо
лодость, стать привлека
тельнее, а значит, и жизне
радостнее, бодрее.

Коллектив здесь неболь
шой — всего пять человек, 
да трое работают в филиале 
при Доме быта № 1 , но он 
уже завоевал признатель
ность томичей и иногород
них пациентов.

—Очень многое дают нам 
контакты с головным НИИ 
косметологии в Москве, — 
говорит Таисия Яковлевна,
— я проходила там пере
подготовку.

Закончила курсы в Ново
сибирске мастер-косметолог

Вера Михайловна Денисо
ва, которая работает здесь 
со дня основания кабинета 
—десять лет. Большой опыт 
накопила Валентина Фоми
нична Чертан. Все члены 
коллектива ведут большую 
профилактическую, лекци
онную работу. В городском 
саду и в клубе «Подружка» 
на заводе «Сибэлектромо- 
тор», в вузовских и за
водских общежитиях, в 
библиотеках выступают 
сотрудницы косметическо
го кабинета с беседа
ми и лекциями, посвя
щенными вопросам гигие
ны, заботе о здоровье и кра
соте.

Сейчас коллектив гото
вится, кроме декоративной, 
внедрять методы и лечеб
ной косметики — удаление 
бородавок, пятен, татуиро

вок и многое другое. А это 
значит, что на помощь кос
метологам придут их кол
леги — невропатологи, хи
рурги, эндокринологи и 
другие специалисты.

Совсем недавно кабинет 
оснащен новейшим венгер
ским оборудованием. Удоб
нее стало пациентам, улуч
шились условия труда кос
метологов. Если раньше 
массажистка весь день ра
ботала на ногах, то сейчас у 
нее удобное сиденье, для 
пациентов — прекрасные 
кресла, операционные сто
лы. Приобретены аппарат 
для проведения мелких 
операций на лице, физиоте
рапевтическая аппаратура.

...В кресле —молодая де
вушка. Красное пятно на 
ее лице, как она говорит, 
«портит ей жизнь». Таисия

Яковлевна обстоятельно бе
седует с девушкой, проду
мывает, с чего начать лече
ние.

У следующей посетитель
ницы приподнятое настрое
ние. На днях у нее свадьба. 
Так хочется выглядеть еще 
привлекательнее и свежее, 
чем всегда! Что могут ей 
посоветовать?

У каждого свои заботы. 
Обращаются в кабинет и 
приезжие из Тайги, Юрги, 
Анжерки и других городов. 
Размеры кабинета уже не 
удовлетворяют ни коллек
тив, ни пациентов.

— Намечено строительст
во нового косметического 
кабинета, — сообщила нам 
Т. Я. Нежевич.

Заместитель председателя 
горисполкома В. П. Клеруа 
подтвердил, что в этом пя

тилетии кабинет сможет 
справить новоселье.

...Перед нами книга, в ко
торую пациенты записыва
ют свои предложения, бла
годарности.

«Вот уже два года я явля
юсь вашей клиенткой, — 
пишет студентка А. Сили
на. — Спасибо за все, что 
вы для меня сделали. Это 
ощутимо и внешне, и в психо
логическом отношении».

«Опытный, знающий ма
стер, встречает улыбкой. У 
В. М. Денисовой всегда мо
жно получить квалифици
рованную консультацию и 
добрый совет».

«Огромное спасибо вам. 
Вы делаете людей моложе, 
здоровее, счастливее», — пи
шет Аксентьева из Бакчара.

А одна из пациенток, ус
пешно закончив длительное 
лечение, убежденно сказа
ла: «У вас очень хорошая 
специальность».

И. СИНЯЕВА.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ЛЕНИНСКОГО, КИРОВСКОГО И СОВЕТСКОГО 

РАЙОННЫХ СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
5 августа с. г., в 15 часов, в 

клубе «Водник» (пер. Сов- 
партщкольный, 2) состоится 
заседание восьмой сессии 
Ленинского районного Сове
та депутатов трудящихся.

Повестка дня:
1. О ходе выполнения ре

шения I сессии Томского 
городского Совета депутатов 
трудящихся от 20 июня 1975 
года по превращению города 
Томска в город высокой дис
циплины труда и быта кол
лективами завода измери
тельной аппаратуры, дере
вообрабатывающего комби
ната и речного порта.

2. Отчет о работе посто
янной комиссии по народно
му образованию.

На сессию приглашаются 
руководители промышлен
ных предприятий, секретари 
партийных и комсомольских 
организаций, председатели 
фабрично-заводских комите
тов, начальники ЖКО, пред
седатели товарищеских су
дов, уличных и квартальных 
комитетов. * * *

Восьмая сессия Кировско
го ,районного Совета депута
тов трудящихся состоится 5 
•августа с. г., в f5 часов, в 
помещении Дома культуры 
политехнического института 
(ул. Усова, 13-6).

Повестка дня: <
1. Об усилении организа

торской и воспитательной 
работы Совета с населением 
по месту жительства в све

те решений XXV съезда 
КПСС.

2. Отчет о работе постоян
ной комиссии по культуре.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений и 
учебных заведений, секре
тари партийных организа
ций, председатели уличных 
и домовых комитетов.

Восьмая сессия Советско
го районного Совета депута
тов трудящихся состоится 5 
августа 1976 г., в 14 часов 30 
мин., в помещении обллек- 
тория (пр. Ленина, 75).

На рассмотрение сессии 
выносятся следующие воп
росы:

1. О состоянии оборонно
массовой работы и военно- 
патриотического воспитания 
среди населения.

2. О работе отдела соцобес- 
печения по дальнейшему 
улучшению социального 
обеспечения в районе.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений, 
учебных заведений, секрета
ри партийных и комсомоль
ских организаций, председа
тели профсоюзных комите
тов, председатели первич
ных организаций ДОСААФ, 
начальники отделов кадров.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТИТР
НОВОСИБИРСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ
4 августа. «Дарю  тебе лю 

бовь».
Начало — в 19 час. 30 мин.

КИНО

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Текум зе»  — 12, 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

« Н и к а к и х  проблем» — 1*2-20, 
14-10, 16, 17-50, 19-40, 21-30.
?У р а , у  н ас  к а н и к у л ы !»  — 
10-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

М ультсбор ник № 31 — 13-15. 
«Гадю ка»  — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Вы со ки й  блондин в черном 
ботинке» — 17-10, 19, 21.

22.00. «Наши гости». Литера
турный концерт. Стихи совет
ских поэтов читает лауреат 
Всероссийского конкурса ар- 
тистов-чтецов И. Орлов. 22.35. 
Новая кинохроника. 22.45. 
«Русские напевы». Телефильм- 

■ концерт. 1
М О СКВА

23.00. «Бремя». 23.30 — 00.15. 
Цв. «Лица друзей». Ведет пе- 

- редачу писатель А. Алексин.

г а д к о
- СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«П отоп» (первая серия в 
двух частях) —  8-50, 13-20, 16, 
18-40, 21-20. «Оцеола» — 11-30. 

«ОКТЯБРЬ»
М ультсбор н ик  для взр о сл ы х

— 9, 10-40, 12-20, 14, 15-40,
17-20, 19, 20-40. 22-20. «Двери 
за гс а  о тк р ы ты »  — 8-40, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. «М яч, п е р ч атка  и кап и тан »
— 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Н овы е и сп ан ц ы » — 12, 14, 

16, 18. 20.
«ПИОНЕР»

«Три  ор еш ка для  Зо л уш ки »
— 9 . 10-40, 12-20. «Корона
Росси й ско й  им перии , или Сно
ва неуловим ы е» (две серии)— 
14, 16-35. «Т аи н ств е н н ы й  мо
н ах»  — 19-10. 21.

«СИБИРЯК»
« К а п и та н  М и клухо  М аклай»

— 9-20. «Сы н  прокурора» (две
серии) — 11, 13-30, 16, 18-30,
21.

С Р Е Д А , 4 а в гу с та  
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
16.20. «Твой труд — твоя

высота». Программа докумен
тальных фильмов. 17.05. Цв. 
«Мамина школа». 17.35. Цв. 
«Мы знакомимся с природой». 
18.00. Цв. Фильм — детям. 
«Валькины паруса». Телеви
зионный художественный
фильм. 19.15. «Отзовитесь, 
горнисты!». 20.00. Новости. 
20.15. Цв. Мультфильм. 20.25. 
«Человек и закон». Ведет док
тор юридических наук А. А. 
Безуглсхв. 20.55. Цв. Тираж 
«Спортлото». 21.05. Цв. «За 
мир и социальный прогресс». 
Выступление академика Ф. В. 
К о нет антинова.

ТО М СК
21.20. Новости. 21.30. «Заго

товка кормов — ударный 
фронт». 21.35. «Дирижеры». 
Документальный телефильм. 
(Таллинское телевидение).

С Р Е Д А , 4  а в гу с та
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. Песни Б. Мокроусо
ва. 9.00. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.10. Поют 
солисты Ленинградского теат
ра оперы и балета им. Киро
ва И. Богачева и Б. Штоколов. 
9.30. «Смена». Радиопрограм
ма для молодежи. «Страда се
нокосная». Радиоперекличка 
Кожевни конского и Парабель- 
ского райкомов ВЛКСМ. «Мне 
комсомол вписан в сердце, как 
Родина в паспорт» — продол
жаем разговор об обмене ком
сомольских документов. Ве
сти ССО. 19.00. Последние из
вестия. 19.11. «Заготовка кор
мов — ударный фронт». 19.16. 
«Смена». Повторение утренне
го выпуска.

Военно-спортивный лагерь 
«Республика бодрых» объ
являет дополнительный на
бор. Лагерь находится на аэ
родроме ДОСААФ. Продажа 
путевок — в горкоме 
ВЛКСМ (пр. Ленина, 73„ 
каб. 5).

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ
готовит кадры со средним образованием для домострои
тельного комбината, принимающего участие в строитель
стве жилья для нефтехимического комплекса.

Училище проводит прием учащихся на 1976-77 учебный 
год по следующим специальностям: 

для юношей с образованием 10 классов и сроком обуче
ния 1 год — монтажник стальных и железобетонных 
конструкций, слесарь-электромонтажник;

для девушек с образованием 10 классов и сроком обу
чения 1 год — облицовщик-плиточник-штукатур;

для юношей с образованием 8 классов и сроком обуче
ния 3 года — формовщик-кассетчик, арматурщик-элект
росварщик, электрогазосварщик, слесарь-электромонтаж
ник, монтажник стальных и железобетонных конструк
ций, столяр (строительный), слесарь по ремонту промыш
ленного оборудования;

для девушек с образованием 8 классов и сроком обуче
ния 3 года— штукатур-облицовщик-плиточник, маляр 
(строительный).

Принимаются юноши и девушки с образованием 6—8 
классов, не моложе 15 лет, по следующим специально
стям: арматурщик-бетонщик (срок обучения — 2 года),

штукатур (срок обучения — 1 год), плотник-столяр (срок 
обучения — 1 год).

Учащиеся ГПТУ находятся на полном государственном 
обеспечении. Учащиеся, имеющие образование 10 клас
сов, получают стипендию в размере 30—37 рублей в ме
сяц. Уволенные в запас воины Советской Армии, имею
щие образование 10 классов, получают стипендию в раз
мере 80-90 рублей. В период прохождения производствен
ной практики все учащиеся получают 33 процента за
работанной суммы. Иногородние обеспечиваются благо
устроенным общежитием.

Для зачисления в училище необходимо подать в при
емную комиссию следующие документы: заявление на 
имя директора училища, свидетельство о рождении или 
паспорт, документ об образовании, характеристику, 4 фо
токарточки размером 3X4 см, справку с места жительст
ва. Медицинский осмотр учащиеся проходят по направ
лению училища. Зачисление в училище производится 
без экзаменов.

Адрес училища: Томск-27, ул. Смирнова, 32. Проезд
автобусами №№ 1, 18 до остановки «Бетонный завод». 
Справки цо телефонам №№ 5-12-22, 5-14-28.

Санаторию для детей с на
рушением опорно-двигатель
ного аппарата требуются: 
диетсестры, сестры-хозяй
ки, -повар, санитарки, меди
цинские сестры.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или Московский тракт, 4, к 
главному врачу.

Коллектив научно-иссле
довательского института 
электронной интроскопии 
при ТПИ с прискорбием из
вещает о смерти старейше
го работника, члена КПСС 
с 1943 года, участника Ве
ликой Отечественной войны 

ВА С И Н А
В аси ли я Васильеви ча

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

В четверг, 5 августа, в го
родском  саду состоится тема
тический вечер

« Служба быта — 
для вас»,

в котором принимают уча
стие все бытовые предприя
тия города Томска.

В ПРОГРАММЕ ВЕЧЕРА: выставки образцов изде
лий, прием заказов по этим образцам, реализация гото
вых изделий, показ направляющей коллекции моделей 
одежды и обуви на 1976 —- 1977 годы, демонстрация моде
лей, причесок, консультации художников-модельеров, 
врача-косметолога, ведущих специалистов томских бы
товых предприятий. Прием и исполнение заказов в при
сутствии заказчика.

В кинотеатре горсада будут демонстрироваться рек
ламные фильмы о видах и формах бытового обслужива
ния.

Начало тематического вечера — в 
ПРЕДПРИЯТИЯ БЫТОВОГО 

ЖДУТ ВАС!
16 часов.
ОБСЛУЖИВАНИЯ

Дирекции фирмы «То
мич», партбюро и рабочий 
комитет выражают глубо
кое соболезнование семьям 
Бубеновой и Фурляи по 
поводу трагической смер
ти

БУБЕН О ВО ЙНины
и

Ф У Р Л Я Н
Бри к и ты  Я ко влевн ы .

Коллектив управления 
пищевой промышленности 
Томского облисполкома вы
ражает глубокое соболезно
вание главкому бухгалтеру 
Т. В. Мининой по поводу 
смерти ее мужа

МИНИНА
А ле ксан д р а  М аксим овича .
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